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FECHA: Mayo 16 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cesan a policías agresivos” 

  “Candidatos chapulines la novedad” 

 “Epazoyucan se queda sin policía municipal” 

 “Natividad Castrejón es un testaferro del PRI, acusa PAN” 

 
“Legalización del aborto a estudio” 

 
“No llego” 

 
“Resuelve Olvera el pliego petitorio del magisterio” 

 “la UAEH, modelo a seguir por ser apartidista: Soberón” 

 “Encabeza Hidalgo estados que respaldan a magisterio” 

 
“FCH: habrá cambio de fondo en Educación” 

 
“Son carísimos microcréditos” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-IEE capacitará a quienes fungirán como auxiliares electorales:  A pocos días de que se inicien las 

campañas electorales, el Instituto Estatal Electoral (IEE) continúa con la preparación de la jornada electoral del próximo 3 
de julio, en esta ocasión se dará otro curso a los auxiliares electorales, quienes a su vez instruirán a los representantes 

de casilla. A partir de hoy y hasta el 20 de mayo, se capacitará nuevamente a los auxiliares electorales, con el objetivo de 
confirmar la información entregada y de esta manera evitar que por alguna acción de los auxiliares se dé paso a una 

posible impugnación por parte de los partidos políticos. Es así que cerca de mil 200 personas serán capacitadas 

nuevamente, con la finalidad de que lo aprendido sea trasmitido a los representantes de casilla y de esta forma evitar 
violaciones a la ley Electoral del estado. Asimismo, para esta semana se prevé la aprobación de la normatividad del 

Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) a aplicar el día de la jornada electoral, en la elección de 
renovación de ayuntamientos, esto de acuerdo con las fechas publicadas en el calendario electoral. Posteriormente, el día 

25 de mayo se abre la fecha a partir de la cual los partidos políticos y coaliciones podrán registrar a sus aspirantes, 

misma que cierra el día 27 de mayo; el consejo general del IEE tendrá 3 días para analizar todos los documentos 
presentados y otorgar el registro de candidatos el día 30 de mayo. El día 31 de mayo y hasta el 29 de junio, los 

candidatos aceptados por el IEE podrán realizar proselitismo, en medios de comunicación, casa por casa, con publicidad 
urbana, entre otras herramientas que elijan, para así llegar al 3 de julio, día en que los ciudadanos acudirán a las casillas 

a depositar su voto por el candidato de su preferencia. (Verónica Ángeles, pág.10)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Convergencia, aún sin candidatos definitivos: A menos de dos meses de las elecciones en los 84 

municipios de Hidalgo, el Partido Convergencia aún no cuenta con la lista definitiva de candidatos a presidentes 

municipales. El pasado 12 de mayo, el partido naranja culminó su proceso interno para la elección de sus candidatos, sin 
embargo su dirigencia estatal informó que ―aún están las puertas abiertas para que en los próximos días se registren en 

los tiempos oficiales‖. El líder de Convergencia en Hidalgo, Luis Gerardo Ize Malaise informó que junto con el Partido del 
Trabajo (PT) ―han venido trabajando en armonía; para poder completar una serie de candidatos; con Convergencia ya se 
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llevo a cabo un proceso interno que culmino el 12 de mayo‖. De acuerdo con el convenio de coalición entre PT y 

Convergencia (Poder con Rumbo) ambos institutos irán unidos en 53 de los 84 municipios, rechazando la alianza con los 

partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) para los comicios del 3 de julio. Cabe destacar que 
30 de estos municipios serán encabezados por Convergencia, 24 en alianza con PT y hay 30 municipios donde 

Convergencia competería solo. La coalición estará representada en los siguientes 53 municipios: Acatlán , Acaxochitlán, 
Agua Blanca de Iturbide, Alfajayucan, Almoloya, Atitalaquia, Atlapexco, Atotonilco el Grande, Chapantongo, Chilcuautla, 

Cuautepec de Hinojosa, El Arenal, Emiliano Zapata, Epazoyucan, Francisco I Madero, Huasca de Ocampo, Huazalingo, 

Huichapan, Jaltocan, Metztitlán, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Mixquiahuala y Molango de Escamilla Asimismo 
en Nopala de Villagrán, Omitlán de Juárez, Pachuca de Soto, Progreso de Obregón, San Agustín Metzquitlán, San Bartolo 

Tutotepec, San Felipe Orizatlán, San Salvador, Santiago de Anaya, Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tasquillo, 
Tecozautla, Tenango de Doria, Tepeapulco, Tepeji del Río de Ocampo, Tepetitlán, Tianguistengo, Tizayuca, Tlanalapa, 

Tolcayuca, Tula de Allende, Tulancingo de Bravo, Villa de Tezontepec, Xochicoatlán, Yahualica, Zacualtipán, Zapotlán, 
Zempoala y Zimapán. En este sentido, el senador de la República del PT, Ricardo Monreal será el responsable político en 

los estados de Hidalgo; en la renovación de sus 84 municipios; además de Nayarit y Coahuila. Como acuerdo de MORENA 

(Movimiento de Regeneración Nacional), el Partido del Trabajo y Convergencia a nivel Nacional, en conjunto con Andrés 
Manuel López Obrador determinaron a nombre de estas tres fuerzas políticas nombrar a Ricardo Monreal para que 

coordine los esfuerzos de los trabajos de PT y Convergencia en el Estado. ―Creemos que en Hidalgo hay altas 
posibilidades de ganar municipios importantes, de avanzar política y electoralmente‖, dijo el senador. (Misael Zavala, 

pág. 11) 

Milenio-PAN va a la elección municipal con más de 40 mil militantes: Más de 40 mil personas afiliadas tiene el 
Partido Acción Nacional (PAN) en el estado para contender en las elecciones del 3 de julio, de acuerdo con el documento 

La Membresía del Partido, Nombres y Cifras, dado a conocer por el Comité Ejecutivo Nacional panista, este instituto 
político tiene un total de 5 mil 578 militantes activos y 34 mil 513 militantes adherentes. En la lista por entidades, Hidalgo 

se encuentra posicionado en el número 12 con más militancia, por arriba de Guanajuato, Aguascalientes, Tabasco, 

Sinaloa, Querétaro, Durango, entre otros. Según la lista, actualizada hasta abril de 2011, el municipio de Huejutla de 
Reyes es el que tiene más militantes con más de 3 mil; en dicha localidad hay 287 militantes activos y 2 mil 391 

adherentes. Seguido de la capital del estado con más de 2 mil militantes. El municipio de Calnali tiene una militancia 
activa de mil 210 personas panistas; San Felipe Orizatlán y Yahualica, tienen más de mil 300 panistas inscritos en su 

padrón cada municipio y Xochiatipán, tiene una militancia de más de mil 700 personas. Los municipios que no rebasan 

los 100 militantes inscritos al Partido Acción Nacional son El Cardonal, Chilcuautla, Eloxochitlán (que solamente tiene un 
militante), Juárez de Hidalgo, Molango, Santiago de Anaya, entre otros ayuntamientos. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Joaquín García Galván, ex aspirante panista en Pachuca, renuncia al PAN: Joaquín García Galván, ex 
aspirante por la alcaldía de Pachuca de Acción Nacional (PAN), anunció su retiro de cualquier actividad política 

―considerando que no he sido tomado en cuenta para nada por mi partido en este proceso electoral, a pesar de la 

campaña que en su momento realicé como candidato ciudadano para ser escuchado y tomado en cuenta‖. Quien se 
designará como candidato a la presidencia municipal capitalina, primero por el lado de la candidatura independiente y 

después por Acción Nacional, refirió que se pone a disposición del PAN para que tome la decisión sobre su militancia 
activa. Mientras que la posible candidata del PAN a la alcaldía de Pachuca, Gloria Romero León tiene a Rodrigo Aladro 

como su suplente para la contienda electoral del 3 de julio. ―Me salí del Pardito Acción Nacional por la actitud de Gloria 

Romero, esta muy soberbia y porque me entere que el grupo de Sosa Castelán la está apoyando‖, señaló el ex panista.  
―Lo que estuvo de fondo de mi candidatura ciudadana fue para ser tomado en cuenta por mi propio partido pero que aún 

así siguen en su grupos de poder y de amigos así como recibiendo apoyo político y dinero de grupos ajenos al PAN‖, 
agregó García Galván. Cuando se destapó como candidato declaró que no engañó a los pachuqueños al pretender lograr 

su candidatura por la vía ciudadana: ―El que haya empezado mi campaña como candidato ciudadano a pesar de ser 

militante panista no fue con la intensión de querer engañar a la gente, en ese momento mi candidatura fue en ese 
sentido ya que no había tomado la decisión personal de hacer valer mis derechos como militante del PAN y por 

consiguiente buscar la candidatura por el partido‖, refirió. Señaló que con anterioridad consideraba que no existían las 
condiciones suficientes de equidad e imparcialidad al interior del PAN para participar, ―de hecho si los dirigentes estatales 

y municipal del PAN no me hubieran garantizado condiciones de equidad renunciaría a mi militancia‖. (Misael Zavala, 
pág. 11) 

Criterio-Cambiará mapa político estatal durante 4 años: Aun cuando las elecciones se realicen este 3 de julio, el 

mapa político municipal en Hidalgo cambiará hasta el 16 de enero de 2012 y así permanecerá al menos en esa instancia 
de gobierno hasta el 4 de septiembre de 2016. En la actualidad se podría considerar que el PRI gobierna 16 municipios 
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de manera individual; sin embargo, ya de manera coaligada con el Verde Ecologista y Nueva Alianza, otras 37 

demarcaciones. Mientras que lo que podría considerarse como el bloque de oposición, se encuentra el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), que dentro de este periodo gobierna 16 municipios. Acción Nacional alcanzó en esa justa 
electoral colocar a nueve alcaldes, poco distantes del Verde Ecologista, que logró seis triunfos. Mientras que una sola 

alcaldía alcanzaron el Partido del Trabajo y Convergencia. En estas elecciones todavía no hubo participación directa de 
Nueva Alianza; sin embargo, sí alcanzó tres nominaciones a través de la alianza. De acuerdo con esta nueva convocatoria 

lanzada por el Instituto Estatal Electoral, los alcaldes van a durar cuatro años siete meses, una larga jornada en la 

que se van a empatar con el periodo del gobernador Francisco Olvera Ruiz. Estas superalcaldías, que serán únicas en la 
vida política del estado, son las que han motivado a que haya una mayor participación de todos los sectores y 

agrupaciones que componen a cada uno de los ocho partidos políticos que tienen registro en nuestra entidad y que ya 

anunciaron su participación a cargo de tres grandes bloques.   (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-Aceptan partidos fuga de militancia por candidaturas: Aun cuando los partidos políticos no aceptan de 

manera formal que hubo tránsfugas a consecuencia del mecanismo de selección de candidatos, algunos dirigentes sí 

consideran, en lo privado, que algunos "cuadros y militantes" considerados como valiosos cambiaron de bandera. Dentro 
de entrevistas informales con algunos de los dirigentes de los ocho partidos políticos, plantearon distintos escenarios de 

carácter interno que los llevó a tomar esas determinaciones. En la mayoría de los casos, citaron que se encuentran 
atendiendo a las políticas nacionales que les han dictado sus partidos con miras a las elecciones de 2012 y que les debe 

garantizar el "amarre frío" del mayor número de alcaldías posible. Las cuatro elecciones que se realizarán en distintos 

estados del país para el 3 de julio, se están considerando como un "laboratorio" de lo que será el escenario nacional del 
cambio de diputados federales, senadores y presidente de la República. Bajo esta tónica, algunos de los partidos 

adoptaron distintas formas sin importar quien se quedara en el camino. "No hay miramientos para los que se quedan o 
los que se van, aquí estamos para ganar y ese es nuestro objetivo", dijo uno de ellos. Sin embargo, esto se realiza a nivel 

cupular, mientras que en los sectores electorales, en las vecindades colonizadas a base de trabajo y convencimiento, esto 
no será nada bueno para su partido. Las sorpresas para el electorado todavía no alcanzan a ser discernidas entre las 369 

posibles fórmulas que habrían de ser registradas de manera formal ante el Instituto Estatal Electoral antes del 27 de 

mayo. El rompimiento de lo que fuera la alianza PRD, PT, Convergencia y PAN, motivó el mayor tránsito de militantes del 
sol azteca al partido de la estrella amarilla, situación que hasta el momento ha creado confusión. La definición alcanzada 

por Andrés Manuel López Obrador quedó entendida en ese nivel; sin embargo, hacia abajo no queda claro. Al menos, 
dentro del PT se han afiliado candidatos de larga trayectoria en el PRD. Mientras que en el partido con mayor estructura 

en todo el estado, que es el Revolucionario Institucional (PRI), se observa a sus candidatos naturales que no fueron 

elegidos, formando fórmulas dentro de Nueva Alianza. Chilcuautla y Emiliano Zapata son casos concretos, así como varios 
más. La designación de candidatos "eternizados" como sucedió en Santiago Tulantepec, en donde ya fue en dos 

ocasiones alcalde priista, ha motivado la desazón de muchos, incluyendo a dirigentes de primer nivel. Caso semejante 
ocurre con la designación de Adelfa Zúñiga, quien de ocupar por segunda ocasión la alcaldía, vendría a sustituir a su 

hermano de nombre Adolfo, circunstancias poco consentidas por los priistas.  (Jorge Martínez, pág. 05) 

Plaza Juárez-Natividad Castrejón es un testaferro del PRI, acusa PAN: Debido a la actitud ―intransigente‖ al no 
aceptar los resultados favorecedores en la encuesta realizada para escoger como candidata de la colación Hidalgo nos 

Une a Gloria Romero, se hace evidente que Natividad Castejón, precandidato de esta coalición por parte del PRD, opera 
para el PRI, aseveró Everardo Márquez, ex abogado de esta alianza y miembro de la barra de abogados independiente. 

―Las declaraciones que ha hecho el perredista y la invitación categórica de parte de Omar Fayad, presidente del PRI en 

Hidalgo, han hecho evidente el papel que desempeña Castrejón al interior de la coalición‖, subrayó Márquez. ―Fue él 
quien puso muchas piedras en el camino a la coalición que encabezó Xóchitl Gálvez como candidata a gobernadora de 

Hidalgo‖,  afirmó el abogado especialista en Derecho Electoral, ―y es exactamente lo que quiere hacer ahora‖, agregó. 
Afirmó que debido a su modo de actuar, fue el propio Castrejón quien envió los elementos suficientes a la coalición del 

PRI para impugnar a la alianza Hidalgo nos Une. ―Es a él a quien más le conviene apresurar los tiempos para escoger 

candidato‖, dijo Márquez. Señaló que la declaración más reciente hecha por Castrejón, acerca de que los comités 
nacionales del PAN y PRD decidirán la candidatura, deja ver su inconformidad en el resultado de la encuesta para escoger 

candidata o candidato. ―Él dice que la encuesta es sólo un instrumento para escoger candidato, pero está equivocado 
pues la coalición elegirá a la persona que prefiera la militancia‖, argumentó. El abogado calificó la actitud de Castrejón 

como ―patadas de ahogado‖, al mostrarse inconforme con los resultados de la encuesta. ―Su necedad sólo retrasa el 
proceso natural por el cual debe transitar la coalición que debe estar encabezada por la panista Gloria Romero‖, 

concluyó. (Beatriz Adriana Vargas, Página 05) 
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El Independiente-Contrapone PRI sus estatutos al postular sólo a 8 mujeres: De acuerdo con el artículo 167 

del Código Estatutario, "en los procesos electorales federales, estatales, municipales y delegacionales, que se rigen por el 

principio de mayoría relativa, el partido promoverá en términos de equidad, que se postulen una proporción no mayor del 
50 por ciento de candidatos propietarios de un mismo sexo". De los 76 precandidatos, sólo ocho fueron mujeres, por lo 

tanto el PRI violó sus estatutos al no respetar el principio de equidad. Las aspirantes son: Adelfa Zúñiga Fuentes, de El 
Arenal; Blanca Juárez Mora, competirá por el municipio de Huasca de Ocampo; Araceli García Cravioto, Huichapan; 

Leticia Santos Salcedo, Juárez Hidalgo. Otras de las aspirantes que competirán por la alcaldía este 3 de julio, son: Xóchitl 

Zenteno Velazco, por Mineral del Chico; Magaly Medina Medina, Tlanchinol; Oralia Vega Ortiz, Tulancingo y Selene Peña 
Ávila, Zempoala. Sobre este respecto, la secretaria general del Comité Directivo estatal Gloria Hernández Madrid, 

corroboró que los estatutos hablan del 50 por ciento en la equidad de género al momento de la postulación. "Todas las 
mujeres tienen abiertas las puertas en su partido. Desde mi posición como secretaria general estaré muy pendiente de 

que las aspiraciones de las mujeres sean atendidas", dijo a este medio antes de iniciado el proceso de selección de 
precandidatos. El mismo artículo 167 de los códigos estatutarios, establece que para el caso de los candidatos suplentes 

el PRI garantizará la paridad de género. Cabe recordar que el tricolor conformó la alianza "Juntos por Hidalgo" con los 

Partidos Nueva Alianza y Verde Ecologista en 23 municipios, de los cuales el Revolucionario Institucional encabezará 17 
candidaturas. (Gerardo Neria pág. 04) 

El Independiente-Panal y tricolor serán los grandes triunfadores el 3 de julio: Fayad: Ante los señalamientos 

de algunos panalistas en el sentido de que ellos serán los grandes ganadores en las elecciones municipales, contestó que 
al PRI le dará gusto que sean triunfadores, porque van juntos en este proceso. -¿Te dará gusto aunque gane el Panal 

donde van solos, sin alianza? -Creo que donde ellos trabajen y tengan oportunidades de triunfar, nos va a dar gusto. 
Entrevistado por El Independiente de Hidalgo habló de otro tipo de triunfos, y aseguró que su partido será triunfador 

porque están unidos y seguirán así porque se pretende que todos los grupos tengan representatividad en los próximos 
comicios. "Hemos platicado con los Rojo, con Carolina Viggiano, Ramón Ramírez y con toda la gente del Partido de 

muchos años..." Fayad Meneses aseguró que la selección de candidatos municipales fue un proceso difícil de sacar 

adelante por la cantidad de aspirantes; tan es así que "los partidos de oposición están a la caza de priistas porque no 
tienen buenos candidatos, tienen candidatos muy chafas." Hizo un balance desde que fue candidato a diputado federal 

por la Huasteca hasta ahora que tiene un equipo sólido en la dirigencia estatal, y reconoció que todo el priismo está 
unido: "ahora estoy muy fortalecido y estoy intentando que hagamos un solo grupo que se llama PRI." (Miguel Ángel 

Carrasco, pág. 04) 

El Independiente-Reunirá PT a sus tres aspirantes a la alcaldía de Pachuca el miércoles: "Al final de cuentas, 
el candidato del partido será por designación de la dirigencia nacional, por lo que el objetivo de este encuentro es para 

que los aspirantes se pongan de acuerdo", afirmó. Sin mencionar nombres, refirió que entre los aspirantes a la 
candidatura del PT a la presidencia municipal de Pachuca está "un empresario de restaurantes; otro que incursiona en la 

industria de la construcción, una licenciada en derecho, así como un ex funcionario federal".  "No descartamos que de 

aquí al miércoles puedan llegar más (candidatos). La intención es que nos reunamos ese día para llevar el 20 de mayo 
una propuesta a la dirigencia nacional", declaró el también comisionado político nacional del partido de la estrella.  

Señaló que Convergencia no propone candidato en la capital del estado, pero si lo hará en Tulancingo; sin embargo, en 
labores para designar aspirante en la capital, agregó, ha sido tomado en cuenta el partido naranja. Para evitar fracturas 

al interior del PT "primero hablamos con los aspirantes para invitarlos a un proyecto. Ninguno tiene la candidatura, no 

puede haber pleito cuando no tienen nada", dijo Aparicio Barrios.  Primero fueron cuatro aspirantes que querían ser el 
abanderado del partido de la estrella, pero uno de ellos se vio obligado a declinar porque su credencial de elector fue 

dada de alta en otro estado. (Víctor Valera, pág. 04) 

El Independiente-El Peje viene a Huasca: Con Beatriz Rosales y Esteva, candidata del PRD a la presidencia 
municipal de Huasca de Ocampo, López Obrador hará un acto masivo en la cabecera para apoyarla. "Andrés Manuel 

estará en Huasca de Ocampo el próximo 11 de junio a las 5 de la tarde para apoyar a la planilla del PRD que va a 
contender por la presidencia municipal", informaron. Rosales explicó que López Obrador sólo visitará a algunos 

municipios para "alzar la mano" a aquellos aspirantes que vayan exclusivamente por el PRD; no lo hará con los que 
vayan en alianza con el PAN. Me siento muy complacida de que el presidente legítimo vaya hasta mi municipio a 

apoyarme", agregó luego de aclarar que no pertenece a ninguna de las tribus perredistas.  Entre sus propuestas de 

campaña, Luz Beatriz destacó la instalación de más bibliotecas públicas, así como de más espacios culturales y 
recreativos. Dijo que es necesario llevar a cabo acciones para asegurar que Huasca de Ocampo siga siendo "Pueblo 

mágico" denominación que puede perder de un momento a otro por el descuido de las actuales autoridades municipales. 
(Ricardo Montoya, pág. 07) 
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El Independiente-Decidirá dirigencia estatal futuro de Galland: Durante la precampaña para elegir a quien 

encabezará la alianza "Hidalgo nos une" para la capital hidalguense, Galland Guerrero mostró apoyo a Natividad 

Castrejón, lo que ocasionó la extrañeza de militantes panitas. "Se debe manejar con la dirigencia estatal, no dentro de la 
fracción edilicia", aseguró Ortega Appendini. El representante popular expresó que dentro de los panistas en la asamblea 

municipal sorprendió esa decisión del síndico procurador pues no la conocían. "Es una decisión libre, no sabíamos su 
decisión y fue solamente de él, pues no externó qué es lo que iba a hacer", indicó. El regidor negó que esta situación 

haya afectado de manera interna a la fracción edilicia del PAN y los acuerdos continúan junto con la relación entre sus 

integrantes. "Veo algunos problemas, siempre sucede lo mismo cuando contienden dos personas, aquí se complicó la 
contienda interna", reconoció. Por otra parte, Alfredo Ortega negó que existan problemas entre integrantes de la fracción 

edilicia blanquiazul, pues en sesiones de cabildo anteriores hubo discordancia entre sus integrantes ante acuerdos 
previos. Tal es el caso del regidor Hugo Meneses Carrasco, que en diferentes ocasiones votó de manera diferente que sus 

correligionarios. "Fue un momento que no entendimos, pues se salió de lo acordado, pero se ajustó en el momento 
adecuado y hemos platicado en los asuntos internos", afirmó. Y reiteró que no existe división ni problemas dentro de la 

fracción edilicia de Acción Nacional, pese a las situaciones mencionadas. (José Manuel Martínez, pág. 09) 

El Reloj-Ciudadanos pachuqueños coinciden con Eleazar García: De cara al proceso electoral del 3 julio donde se 
elegirán presidentes municipales, la población de la Bella Airosa emitió su opinión respecto al sentir que tiene el 

candidato del PRI, Eleazar García, sobre las necesidades del municipio. Algunos problemas como la inseguridad creciente 

o la necesidad de mejorar servicios como alumbrado público, recolección de basura, desabasto de agua y las condiciones 
de los mercados de la capital, pueden ser entendidos por una persona que surgida de la sociedad los ha padecido al igual 

que la población. Coincidieron que Eleazar García, puede ser el ciudadano que devuelva la confianza de quienes habitan 
en una ciudad en pleno crecimiento, obligada a dejar atrás problemas añejos. Irma Estrada García: Yo creo que es buena 

la actitud del candidato de que piense así porque las autoridades deben de cumplir a la gente; Armando Cruz González: 
la inseguridad es el principal problema que tenemos, la mayoría de los policías nos acosan con mordidas e infracciones 

en lugar de protegernos. (Alejandro Reyes, pág. 2)  

El Reloj-PT rechaza acercamientos o alianza con PAN y PRI: En un primer encuentro, el senador Ricardo Monreal 
se reunió con líderes estatales del PT, Convergencia y precandidatos, para conocer los avances rumbo a las próximas 

elecciones. ―Creemos que en Hidalgo hay altas posibilidades de ganar municipios importantes, de avanzar política y 

electoralmente; que la izquierda en Hidalgo que ha sido históricamente representativa hoy pueda apoyar esta coalición 
de izquierda conformada por PT, Convergencia y MORENA‖, expresó, el legislador federal. Reiteró su rechazo hacia el 

PAN y PRI, aunque aclaró que las puertas estarán abiertas para aquellos priístas y panistas que han visto frustradas sus 
aspiraciones, ―nuestra lucha es contra el PRI y contra el PAN; no vamos hacerle el juego a la derecha y nos vamos a 

dedicar a promover esta coalición de izquierda; así que vamos a estar aquí los días que resten para el proceso electoral‖. 
Manifestó que todos los petistas y convergentes deben sumar y actuar diferente a los priístas y panistas, ―no vamos a 

hacer alianza con ellos en ningún municipio y en ningún lugar, sí hacemos una invitación amplia a los priístas que han 

visto frustradas sus aspiraciones que confiaron en que proceso sería como se presumió y que no son sino burdas 
imposiciones, ya lo veremos la próxima semana, donde recurrirán a éstas‖. Al respecto, el presidente del Comité Estatal 

de Convergencia, Luis Gerardo Ize Malaise informó que su proceso interno culminó el 12 de mayo; sin embargo se 
cuentan son las puertas abiertas para que en los próximos días se registren en los tiempos oficiales. En conferencia de 

prensa, estuvieron presentes el dirigente estatal del Partido del Trabajo, Mariano Torres L´estrade, el comisionado 

Político Nacional y diputado local, Arturo Aparicio Barrios, el presidente estatal de Convergencia, la senadora Maricruz 
García y el secretario de Organización Nacional de Convergencia, Ricardo Mejía. (Adriana Herrerías, pág. 3)  

El Reloj-Hidalgo nos Une no puede lograr acuerdos: Aún en la indecisión las candidaturas de la alianza Hidalgo nos 

Une que serían designadas por medio de una encuesta. Atlapexco, Pachuca, Ixmiquilpan, Huejutla y Zimapán son 
algunos de los municipios donde las dirigencias, tanto nacional como estatal, no pueden lograr acuerdos. En los 

municipios de Pachuca e Ixmiquilpan los inconformes son los aspirantes perredistas, mismos que perdieron la encuesta 
aplicada, pero que esperan que la valoración política ‗les empuje‘ y finalmente sean los abanderados de la alianza. En el 

caso de Zimapán y Huejutla los enfadados son los aspirantes panistas, quienes han amenazado con romper la alianza en 
caso de que el candidato no sea de extracción azul. De acuerdo con Marco Antonio Rico, vocero del PRD, aún se valora la 

situación política de cada uno de los municipios, no obstante, dejó entrever que los candidatos serían las personas que 

ganaron la encuesta. Mientras que en el municipio de Atlapexco, el problema es en el seno del PRD, toda vez que 
Juventina Luna Lara, denunció que está siendo presionada para renunciar a su aspiración y declinar a favor de Melchor 

Olivares Nochebuena. Pese a haber obtenido el mayor porcentaje de menciones en la encuesta aplicada el pasado fin de 
semana; Luna Lara denunció que el presidente del PRD estatal, Pedro Porras Pérez, el senador José Guadarrama y el 
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diputado federal, Luciano Cornejo, le exigieron declinar a favor de Olivares Nochebuena, quien pese a ser militante del 

PRI, buscan lanzar como candidato perredista. En este sentido, aprovechó la visita de Hortensia Aragón para solicitar el 

respaldo a su candidatura y que evite, que la cúpula perredista le arrebate lo que la ciudadanía le dio: la oportunidad de 
ser candidata de la alianza Hidalgo nos Une. (Verónica Ángeles Cilia, pág.3) 

El Reloj-Este día se definirá al candidato de la alianza opositora: Hoy las dirigencias nacionales del PRD y PAN 

decidirán quién será el candidato que encabece la alianza Hidalgo nos Une en la capital hidalguense, aun cuando la 
precandidata Gloria Romero se adelantó y se presentó como  la candidata. El presidente del Comité Estatal del PAN, 

Gonzalo Trejo Amador argumentó que el retraso en la designación de los candidatos no obedece al descontento que 
generó el resultado de las encuestas entre los panistas y perredistas, sino al desahogo de otros comicios en otras 

entidades. Sin embargo, informó que hoy en punto de las 18 horas el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
PAN, Gustavo Madero y Jesús Zambrano se reunirán para decidir el caso de Hidalgo en los 9 municipios donde se acordó 

realizar una encuesta como instrumento para designar al candidato. Explicó que aun no hay candidatos en el PAN, pues 

aunque ya se realizó la elección con los miembros activos en 40 municipios, designación en 35 y en 9 se llevó a cabo la 
encuesta como una herramienta para la designación, Gonzalo Trejo comentó que todavía falta la declaración de validez 

de los resultados. Justifico a la precandidata Gloria Romero que se haya presentado anticipadamente como la candidata 
de la coalición Hidalgo nos Une  en Pachuca, pues explicó que se confundió al usar los términos como precandidata y 

candidata, ya que en este momento la alianza integrada por el PAN y el PRD aún no tiene candidato. (Adriana 

Herrerías, pág. 3)  

El Reloj-Hidalgo nos Une no puede lograr acuerdos: Aún en la indecisión las candidaturas de la alianza Hidalgo nos 

Une que serían designadas por medio de una encuesta. Atlapexco, Pachuca, Ixmiquilpan, Huejutla y Zimapán son 
algunos de los municipios donde las dirigencias, tanto nacional como estatal, no pueden lograr acuerdos. En los 

municipios de Pachuca e Ixmiquilpan los inconformes son los aspirantes perredistas, mismos que perdieron la encuesta 

aplicada, pero que esperan que la valoración política ‗les empuje‘ y finalmente sean los abanderados de la alianza. En el 
caso de Zimapán y Huejutla los enfadados son los aspirantes panistas, quienes han amenazado con romper la alianza en 

caso de que el candidato no sea de extracción azul. De acuerdo con Marco Antonio Rico, vocero del PRD, aún se valora la 
situación política de cada uno de los municipios, no obstante, dejó entrever que los candidatos serían las personas que 

ganaron la encuesta. Mientras que en el municipio de Atlapexco, el problema es en el seno del PRD, toda vez que 

Juventina Luna Lara, denunció que está siendo presionada para renunciar a su aspiración y declinar a favor de Melchor 
Olivares Nochebuena. Pese a haber obtenido el mayor porcentaje de menciones en la encuesta aplicada el pasado fin de 

semana; Luna Lara denunció que el presidente del PRD estatal, Pedro Porras Pérez, el senador José Guadarrama y el 
diputado federal, Luciano Cornejo, le exigieron declinar a favor de Olivares Nochebuena, quien pese a ser militante del 

PRI, buscan lanzar como candidato perredista. En este sentido, aprovechó la visita de Hortensia Aragón para solicitar el 
respaldo a su candidatura y que evite, que la cúpula perredista le arrebate lo que la ciudadanía le dio: la oportunidad de 

ser candidata de la alianza Hidalgo nos Une. (Verónica Ángeles Cilia, pág. 3) 

El Reloj-Este día se definirá al candidato de la alianza opositora: Hoy las dirigencias nacionales del PRD y PAN 
decidirán quién será el candidato que encabece la alianza Hidalgo nos Une en la capital hidalguense, aun cuando la 

precandidata Gloria Romero se adelantó y se presentó como  la candidata. El presidente del Comité Estatal del PAN, 

Gonzalo Trejo Amador argumentó que el retraso en la designación de los candidatos no obedece al descontento que 
generó el resultado de las encuestas entre los panistas y perredistas, sino al desahogo de otros comicios en otras 

entidades. Sin embargo, informó que hoy en punto de las 18 horas el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 
PAN, Gustavo Madero y Jesús Zambrano se reunirán para decidir el caso de Hidalgo en los 9 municipios donde se acordó 

realizar una encuesta como instrumento para designar al candidato. Explicó que aun no hay candidatos en el PAN, pues 

aunque ya se realizó la elección con los miembros activos en 40 municipios, designación en 35 y en 9 se llevó a cabo la 
encuesta como una herramienta para la designación, Gonzalo Trejo comentó que todavía falta la declaración de validez 

de los resultados. Justifico a la precandidata Gloria Romero que se haya presentado anticipadamente como la candidata 
de la coalición Hidalgo nos Une  en Pachuca, pues explicó que se confundió al usar los términos como precandidata y 

candidata, ya que en este momento la alianza integrada por el PAN y el PRD aún no tiene candidato. (Adriana 
Herrerías, pág. 3)  

Síntesis-Convergencia posee a 30 candidatos propios: El partido Convergencia participará en más de 30 

municipios en los comicios a presidentes municipales del primer domingo de julio, aseguró el dirigente estatal de ese 
instituto político Luis Gerardo Ise Malaise, quien agregó que su partido se encuentra fortalecido. Al respecto, refirió que 

contrario a comicios anteriores, esta vez se pretende posicionar a Convergencia en los lugares donde tiene mayor 

presencia y con mayores posibilidades de triunfo, no solo por medio de la alianza con el Partido del Trabajo, sino también 
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donde participarán con candidato propio. ―Esto nos ha permitido focalizar la presencia porque no hemos dado cuenta que 

de nada nos sirve participar en municipios donde obtuvimos poco mas de 30 votos o 18, como nos ocurrió en los 

comicios pasados en la cabecera municipal de Metepec  entonces ahora estamos seguros de que vamos hacer un mejor 
papel, particularmente en algunos donde las posibilidades son de triunfo por el candidato o candidata‖. De igual manera 

manifestó que a la fecha y por lo adelantado del proceso ya tiene definido al menos 30 candidatos, ya que en la coalición 
con el PT, Convergencia encabeza en 11 y el Partido del Trabajo en 14, además de señalar que participarán en cinco  

más de facto, además de manifestar que esperan designar a varios de sus representantes más en otros lugares. ―Pero 

hemos pensado también en crecer porque hay lugares donde hemos comenzado a ser segundos y terceros lugares de 
manera muy correcta y por eso pensamos llevar una presencia muy preponderante de Convergencia aunque no ganemos 

los comicios y por eso vamos muy tranquilos y muy bien rumbo al tres de julio‖. En breve podrían decidir sobre su 
participación en otros municipios. (Jaime Arenalde, pág. 6)  

 Síntesis-Acusa Porras desfase entre dirigencias: Será hasta la semana que inicia en que se dará a conocer la lista 

de candidatos de los 9 municipios que faltan por definir por parte de los partidos que integran la alianza Hidalgo nos Une, 
aseguró el dirigente estatal del Partido Revolucionario Democrático, Pedro Porras Pérez. Señaló que en el caso del PRD 

los integrantes del Consejo sesionaron desde el jueves por la tarde, por lo que ya se lograron algunos acuerdos. Sin 
embrago, aclaró, el PAN no ha realizado esa parte del proceso para que se pueda definir quien encabezará las 

candidaturas. ―Las agendas de los nacionales no coinciden con algunas de los estatales, aunque uno quisiera que ya se 

diera la decisión, pero finalmente debemos esperar que se decidan nuestras instancias porque después de toda sus 
agendas no coinciden y por eso el PAN va a sesionar hasta este lunes y tenemos que esperar un poco más para saber el 

resultado de todo‖. Porra Pérez, añadió que en estos momentos y por la renuncia de la semana pasada del PRD, en su 
caso ya tienen una resolución, pero esta puede no coincidir con la del PAN, por lo que se debe esperar a que este lunes 

juntos un acuerdo final. Dijo que en las siguientes horas o días ya se tendrá que dar a conocer respecto a estos nueve 
municipios que han estado en espera. De igual forma, el líder perredista descartó que la decisión que se tome al respecto 

pueda derivar en una salida masiva de militantes de su partido, al asegurar que así se han dado los rumores desde hace 

poco más de dos meses; sin embargo, hasta el momento no se ha dado ningún movimiento de ese tipo al menos en el 
corto o mediano plazo. ―Finalmente-dijo-yo  he insistido que en el PRD estamos por voluntad propia, nadie se afilia 

corporativamente no abandonan las filas de manera masiva, por lo que no se puede que todos nos afiliemos y así nos 
retiremos, por lo que hasta el momento y pese a todo lo que se decía han salido como máximo diez personas‖. ( Jaime 

Arenalde, pág. 6)   

Síntesis-Madurez política: La liebre tenía que saltar por donde todos lo esperaban y es por el lado de la alianza 
―Hidalgo nos Une‖. Después de que Gloria Romero León anunciara su triunfo en la encuesta que se diseño para 

seleccionar al candidato de dicha coalición, cuya disputa se centró entre ella, por parte del PAN, y Natividad Castrejón, 
por el PRD, vinieron las protestas debido a que el aspirante del Sol Azteca consideró que su ex correligionaria de partido 

le dio albazo al dar a conocer su ventaja de cinco puntos sobre la de su oponente sin esperar que el anuncio los dos 

partidos en conjunto. Mientras, por el momento transcurre un periodo de silencio electoral en el que los candidatos no 
deben hacer ningún tipo de promoción, se sigue haciendo ruido con el run run de que el presunto madruguete de Gloria 

afectó seriamente el proceso. Con situaciones como esta pareciera que la oposición todavía no aprende a comportarse 
como adulta e momentos en que la población requiere actitudes maduras para hacer frete a los serios problemas que 

aquejan al país, al estado y al municipio, en diferente escala. Habría que preguntar a los asesores y dirigentes partidistas 

por qué ocurrieron las cosas de tal manera, que pusieron a Romero León en una conferencia de prensa en la que se 
autoproclamó ganadora si ello significaba una alteración del protocolo que estableció previamente el PAN y el PRD. Por 

qué nadie le advirtió que estaba incurriendo en un error y por qué el dirigente de su partido la acompañó en su aventura. 
Lo que la gente quiere en estos momentos no es precisamente el jaloneo entre partidos y candidatos, sino proyectos 

razonables que den respuesta algunas de las principales interrogantes de la población: seguridad, empleo y mejores 

niveles de vida. Se entiende que los candidatos pueden desconocer ciertos modos y formas de manejarse, pero o que no 
se admite es que los propios dirigentes partidistas propicien este tipo de situaciones, que desalienta la participación de la 

gente en las urnas este 3 de julio. (Georgina Obregón, pág. 8)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Continúa investigación de presuntos casos de „turismo electoral‟: Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del 

Registro Federal de Electores en la Junta Local del Instituto Federal Electoral, informó que los casos que recientemente 
se detectaron de posible ‗turismo electoral‘, de hidalguenses que cambiaron su domicilio al Estado de México, continúan 

en proceso de investigación. Respecto al número de casos que se detectaron, la funcionaria precisó: ―trabajamos 205 

cédulas en una primera etapa y 155 en la segunda, es decir, estamos hablando de 360 casos, más o menos, de 
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hidalguenses que cambiaron su domicilio al Estado de México‖. Precisó que los expedientes aún están en revisión en el 

área jurídica del IFE, pues lo que se hizo es lo denominado ―visita al domicilio anterior‖, con lo cual se intenta corroborar 

si el ciudadano sigue viviendo en el domicilio anterior o si efectivamente se llevó a cabo el cambio al Estado de México. 
Hoyo Chalit puntualizó que estos son asuntos un tanto delicados que tienen que estudiarse uno por uno, con todos los 

elementos que se tengan de apoyo. ―En este momento estamos en espera de que se resuelva, en las áreas centrales del 
Instituto, si hay alguna acción que intentar contra esos ciudadanos; si se considera que hay una presunción de la 

comisión de un delito, serán turnados a la Fepade‖. Explicó que en caso de que la Fiscalía Especializada para la Atención 

de Delitos Electorales (Fepade) considere que estos ciudadanos cometieron un delito, deberán ser consignados ante la 
autoridad jurisdiccional, en este caso a los jueces correspondientes. En cuanto al tiempo que puede durar esta 

investigación, la vocal del IFE local expresó que no hay tiempos definidos, pues tan sólo de los casos de movimientos 
irregulares que se denunciaron a principios de 2009, fue hasta casi mediados de 2010 cuando se empezaron a recibir 

notificaciones de ciudadanos que estaban siendo consignados a los juzgados de distrito y a los cuales se les ordenaba la 
suspensión de sus derechos. ―Es un tanto incierto porque son las diferentes instancias las que están responsables para 

definir esto‖, explicó la funcionaria. A pesar de que no se sabe cuándo se tendrán resultados de estas irregularidades, 

Ana Alicia Hoyo se comprometió a dar a conocer cualquier reporte o información al respecto en cuanto se tenga. Al 
cuestionarle si estar en proceso de elecciones en ambos estados involucrados en estos hechos complica la investigación, 

explicó que si se considera que existe la presunción de un delito, a los ciudadanos que están involucrados se determina 
darlos de baja en el domicilio donde hicieron el cambio y reincorporarlos al domicilio anterior. ―Todo esto tiene el fin‖, 

dijo, ―de no vulnerar sus derechos ciudadanos, pero también la intención de que no se cumpla con un propósito ilícito, 

que realmente no es del domicilio del ciudadano; esas son las acciones que por parte del Instituto nos corresponden‖. 
(Natalia López Pazarán, Página 05) 

La Crónica de Hoy-Inicia IFE campaña de renovación de credenciales con 09 en Hidalgo: Inicio  la campaña 
para la renovación de la credencial de elector con el número 09 por parte del Instituto Federal Electoral (IFE) en el 

estado de Hidalgo, informó el vocal ejecutivo de este organismo, José Luis Ashane Bulos. Cuenta Hidalgo con un 

promedio de 190 mil ciudadanos con este documento oficial, para este 2011 se pretende abatir el deficit en un 10 por 
ciento. Ashane Bulos explico que con esta credencial de elector, aun  podrán votar en las elecciones del 2012, pero desde 

este año se inicio esta campaña para la renovación. TURISMO ELECTORAL. Hasta la fecha no se han encontrado 
situaciones relacionadas con el denominado Turismo Electoral en los 84 municipios de Hidalgo, según reporta el IFE en la 

entidad. "Este órgano electoral no cuenta con elementos de ninguna característica que nos lleve a detectar cambios de 

domicilio de forma masiva por parte de ciudadanos hidalguenses". Respecto a las denuncias que se iniciaron en el año 
2009, es la Fiscalía Especial de Asuntos Electorales quien define y resuelve estos asuntos. La delegación del IFE en 

Hidalgo se mantendrá al tanto de esta situación y de encontrarse alguna anomalía en este tema, será reportado y 
denunciado de forma oportuna ante las instancias correspondientes. (Alberto Quintana  pág. 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Incrementan delitos federales en Hidalgo: En promedio cada año se registran mil 900 delitos federales en 

la entidad, la mayoría por violaciones a la Ley Federal de Armas de Fuego, narcotráfico y fiscales; según un informe de la 
Procuraduría General de la República (PGR), la portación de armas exclusivas del Ejercito, así como el consumo, 

portación, tráfico, comercio y suministro de drogas son las infracciones más cometidas en la entidad. A pesar de la lucha 
contra el narcotráfico emprendida por el gobierno federal, en los últimos 10 años los delitos federales en la entidad no 

han disminuido y el promedio se mantiene constante, pues en el año 2000 se cometieron mil 885. Las cifras reflejan el 
aumento de la incidencia por delitos contra la salud, porque al inicio de la década las infracciones patrimoniales y fiscales 

ocupaban los primeros lugares, mientras en 2010, el narcotráfico y portación de armas exclusivas del Ejército ocupó el 

primer puesto.  En el 2010 la PGR registró 336 delitos contra la salud, divididos en los distintos rubros del narcotráfico: 
dos por tráfico de drogas, 45 por narcomenudeo o comercio, 5 por suministrar drogas prohibidas, 288 por consumo o 

posesión y 70 considerados en otros, sólo la cifra del año pasado. De acuerdo con el año pasado, la Procuraduría General 
de la República constató 4 delitos contra instituciones bancarias, 89 por delitos fiscales, 333 delitos patrimoniales, 89 

infracciones por el medio ambiente, 16 por propiedad intelectual, 20 contra enriquecimiento ilícito de servidores públicos, 

507 contra la Ley Federal de Armas de Fuego, 18 contra la Ley de Población y más de 800 delitos por otras leyes. En lo 
que va de 2011, dos personas han sido consignadas por producción, 12 por narcomenudeo, 33 por suministro, posesión 

o consumo, además de 14 por otros delitos federales no especificados. En 2010 se presentaron mil 925 delitos por la 
PGR: tres por producción, 122 por comercio y 76 por posesión o consumo, sólo por estacar los delitos federales por las 

diversas modalidades de narcotráfico. Aunque todavía la entidad es considerada como un estado en el cual los delitos 
federales se cometen en menor medida, en Hidalgo los delitos contra la salud y las violaciones contra la Ley Federal de 
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Armas de Fuego son los más violados por las leyes federales. De acuerdo con datos federales, n laboratorio de drogas 

sintéticas, dos hectáreas de amapola, una de mariguana, 24 plantíos de yerba, 64 armas de alto poder y 201 presuntos 

narcotraficantes asegurados, es el saldo detectado por el Ejército en Hidalgo, desde el primero de enero de 2005 a 
septiembre de 2010. En Hidalgo, la llamada Guerra contra el narco, emprendida por el presidente Felipe Calderón, ha 

dejado cientos de presuntos traficantes detenidos en la entidad. De acuerdo con un documento de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), en los últimos años han erradicado mil 303 metros cuadrados de amapola y mariguana, los 

cuales fueron detectados en sembradíos de diversos municipios en toda la entidad. El documento indica que en cinco 

años, las fuerzas castrenses apostadas en la entidad, destruyeron 16 plantíos de mariguana, los cuales suman 1.4603 
hectáreas, además de nueve sembradíos de amapola en 2.11 hectáreas. El Ejército Mexicano aseguró 62 kilos de 

mariguana y más de medio kilo de cocaína pura, en su mayoría en retenes. (Ángel Cabrera, pág. 06) 

Milenio-En Hidalgo reportan 100 feminicidios en tres años: La Procuraduría Federal de la República cuenta con 

un expediente, el cual contiene delitos contra tráfico de órganos (5 en 2010), feminicidios (homicidios dolosos contra 

mujeres), más de 100 en los últimos tres años, y sólo tres mujeres reportadas como desaparecidas. En Hidalgo, de 
acuerdo con la dependencia federal, cada año se presenta una averiguación previa por el delito de tráfico de órganos y lo 

que más resalta son los homicidios dolosos contra mujeres. Hasta marzo han sido localizados los cuerpos de tres mujeres 
en Hidalgo con visibles rasgos de tortura. El último hallazgo fue realizado en marzo, en el municipio de Atotonilco El 

Grande, en donde los cadáveres de dos víctimas fueron encontrados por un pastor en un paraje solitario, con el rostro 

quemado. En total se suman a los 70 crímenes de mujeres acaecidos en los últimos dos años, los cuales fueron 
catalogados como feminicidios a causa de que la mayoría de los homicidios presentaban golpes, signos de mutilación o 

quemaduras, como en el último caso. De acuerdo con Raúl Téllez Romero, presidente municipal de Atotonilco El Grande, 
localidad ubicada a 30 kilómetros de la capital hidalguense, el domingo de esa tarde, un habitante que realizaba labores 

de pastoreo en la comunidad La Cumbre, alertó a las autoridades sobre el hallazgo de dos cuerpos de mujeres, los cuales 
se encontraban semienterrados en una pequeña zanja, con el rostro quemado y parte de sus cuerpos mutilados. El edil 

reveló que meses antes, los cadáveres de un hombre y una mujer fueron localizados a escasos metros de donde el 

domingo pasado hallaron los cuerpos de las mujeres, con los mismos signos. ―Últimamente, en el municipio de Atotonilco 
el Grande han tirado cuerpos de mujeres‖, añadió el servidor público, quien descartó que los asesinatos hayan sido 

perpetrados por el crimen organizado que opera en la entidad hidalguense. A juicio del alcalde de Atotonilco, estos casos 
podrían atribuirse a algún individuo misógino y no descartó que pudiera realizar otros asesinatos. ―Es alguien que tiene 

algún resentimiento con las mujeres‖. La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) atrajo la investigación del 

caso e inicio las diligencias bajo la causa penal 4/52/201, además de que la Policía Estatal realiza, desde esa fecha, 
rondines por la zona del hallazgo. El otro cuerpo, tenía unos 25 años de edad, portaba una playera estampada y un 

pantalón gris. Ambas mujeres tenían cicatrices en la cara, posiblemente a causa de un químico. En otros hechos 
similares, en los últimos tres meses, entre los límites de Hidalgo y Estado de México, por el ayuntamiento de Tizayuca, en 

marzo pasado localizaron el cuerpo de una mujer de aproximadamente 30 años: degollada y presentaba otros signos de 

tortura. (Ángel Cabrera, pág. 07) 

Milenio-Consienten a maestros con autos y conciertos: Los festejos por el Día del Maestro concluyeron ayer de 

una forma satisfactoria para el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, ya que además de concretarse la 
respuesta positiva a su pliego petitorio, los profesores ―le sacaron‖ un automóvil al Gobierno del Estado, esto en el 

concierto de Gloria Trevi para conmemorar el 15 de mayo. Ante un lleno majestuoso en la Monumental Vicente Segura 

de Pachuca, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, junto a la líder de la sección XV del SNTE, Mirna García, la 
alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, y buena parte del gabinete estatal, se anunció que esta semana se hará la 

entrega de los 195 millones de pesos, esto para cubrir rubros como los bonos de ―Inicio Escolar‖ y del ―Día del Maestro‖ 
así como al monto denominado ―Obsequio de fin de Año‖ y una ayuda para transporte. ―Tenemos una buena respuesta, 

habremos de informarles la próxima semana a cada uno de ustedes. Por lo pronto agradezco profundamente su 

sensibilidad señor gobernador, y a todos ustedes compañeros y compañeras, gracias por la unidad, gracias que por su 
trabajo ustedes transforman nuestras ciudades, las comunidades, transforman el país entero. Muchas gracias por su 

convicción, gracias por atender a los niños con amor, gracias por su tiempo extra, gracias por ser maestros y muchas 
felicidades‖, dijo Mirna García en su intervención. Después tocó el turno de Olvera Ruiz, quien no sólo los felicitó por su 

día a los educadores, sino que al final les regaló un automóvil. ―Cómo no venir, cómo no estar cerca de ustedes, que 
simplemente todos los días siembran la mejor semilla de la patria, por ello, de todo corazón, y de manera merecida, a 

todas y todos ustedes y a su familia muchísimas felicidades‖. Después del discurso del gobernador vino la rifa de cuatro 

automóviles Chevy del año, mismos que fueron adquiridos por el SNTE como su tradicional regalo anual, lo cual volvió 
loca la tribuna que gritaba para llevarse el regalo de alrededor de 100 mil pesos cada uno. Tras salir el cuarto boleto 

premiado, los maestros, animados y apapachados por ser los festejaos quisieron su pilón, y por ello comenzaron a gritar 
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―Otro, otro‖, aludiendo a otro coche, pero esta vez no de las arcas del SNTE, sino como presente del gobernador, quien 

no tardó mucho para complacer a los profesores, quienes provenían de Pachuca, Actopan y Ciudad Sahagún 

principalmente. Así, y ante un ambiente digno de un partido de finales de futbol, los políticos dieron paso a Gloria Trevi, 
quien regresó tras dos meses a la Bella Airosa, pues volvió a hacer vibrar la Vicente Segura, tal y como lo hizo el Día de 

la Mujer en marzo. Así, la interprete cantó sus éxitos tanto actuales como de antaño, tales como Cinco minutos, Zapatos 
viejos o Brincan los borregos, todas dedicadas a los maestros. Pero el momento especial fue cuando uno de los 

asistentes pidió subir al escenario a cantar, petición cumplida por Trevi, quien lo acompaño con la letra de El favor de la 

soledad. Pero la fiesta no se quedó sólo en la capital del estado, también Tulancingo vibró a ritmo de música en honor a 
los maestros, pero en este municipio las canciones corrieron a cargo de Yuri. Antes de la aparición de la veracruzana, 

hubo un show cómico, esto con la participación del imitador de Juan Gabriel, Vicente Fernández, Nelson Ned y Rafael 
entre otros, mientras que por el gobierno, y en representación de Olvera Ruzi, estuvo el secretario de Obras Públicas, 

Gerardo Salomón Bulos. (Alejandro Suárez, pág. 08) 

Milenio-Despiden a toda la policía municipal de Epazoyucan: Al menos ocho policías municipales de Epazoyucan 
fueron destituidos de sus cargos debido a que vecinos de aquella región mostraron inconformidad ante los abusos de los 

policías, quienes propinaron una golpiza a un sujeto que al parecer escandalizaba en la vía pública. Familiares de las 
víctimas denunciaron que a manos de uniformados fueron víctimas de golpes, ―porque los uniformados recibieron 

instrucciones de donde pegar rodillazos para que las autoridades no se dieran cuenta‖. Debido a la problemática, las 

familias solicitaron una sesión extraordinaria con funcionarios del ayuntamiento y pobladores de la demarcación de 
Epazoyucan a fin de iniciar las investigaciones para fincar responsabilidades por las agresiones en contra del sujeto que 

fue agredido. Los denunciantes prefirieron mantenerse en el anonimato por temor a represalias de los uniformados. 
Durante las mesas de trabajo, en las cuales también participó el presidente municipal, Sergio Amador Pérez, el director 

de Seguridad Pública Municipal, Fabricio Castelazo León presentó su renuncia irrevocable ante los funcionarios y el 
alcalde por incompetencia ante los cuerpos de seguridad municipal. El presidente municipal de Epazoyucan, integrante de 

la zona metropolitana de Pachuca, se comprometió ante los pobladores y funcionarios del ayuntamiento a gestionar en 

colaboración con la Secretaría de Seguridad Pública del estado de Hidalgo (SSPH), personal para mantener la seguridad 
de la municipalidad. La seguridad se aplicará de manera interina hasta designar a un nuevo titular de la Dirección de 

Seguridad Pública Municipal. Sin embargo, el plan estratégico municipal que contempla la capacitación sistemática de los 
elementos policíacos, indica que con la creación del código de ética se pueden solventar las problemáticas que aquejan al 

país sobre este tema, no obstante el gobierno no lo contempla de esta manera. Este es el primer municipio de la zona 

conurbada que sufre este tipo de alteraciones en su seguridad pública, luego de la transferencia del Mando Único a la 
Policía Estatal por parte de los ayuntamientos de Pachuca y Mineral de la Reforma, zonas limítrofes a Epazoyucan, donde 

también existía la posibilidad de poder realizar la misma operación administrativa para su corporación. (Juan José 
Fernández, pág. 31) 

El Sol de Hidalgo-Comicios no paralizarán al Gobierno: Meléndez…El secretario de Planeación, Alberto Meléndez 

Apodaca, afirmó que las campañas electorales que se aproximan no detendrán las actividades del Gobierno Estatal, pero 
se respetará estrictamente la normatividad electoral. "Los programas y acciones de gobierno van a seguir, pero tenemos 

la responsabilidad de cuidar que la actividad, en términos de comunicación, se cuide y se produzca sólo atendiendo lo 
que establece la ley en la materia". Por fortuna, precisó, las reglas no exigen que las distintas instancias de gobierno 

suspendan obras con motivo de comicios, pues en tal caso habría parálisis en cada jornada de comicios. Hay temas, dijo 

Meléndez Apodaca, en que se tiene que ser muy cauteloso. "El gobierno debe ser un coadyuvante y el primer obligado, 
junto con todos los actores políticos, de crear un clima que asegure elecciones pacíficas, en este caso, de 

ayuntamientos". En su momento, expuso, el gobernador Francisco Olvera dará a conocer las restricciones que habría en 
materia de comunicación, pero la obra pública va a continuar, lo mismo que los programas sociales, en cuyo caso se 

adelantarán las entregas correspondientes a los beneficiarios. ?El gobierno salvaguarda para que se respete la legalidad 

durante las campañas electorales?. Asimismo, el funcionario estatal indicó que en su momento, a través de las diferentes 
áreas de la administración pública, se rediseñarán los programas de apoyos sociales, a efecto de que no interfieran 

durante el proceso de proselitismo que emprenderán, desde finales de este mes, partidos políticos y candidatos a 
presidentes municipales. (José Luis Rico, pág. 2A) 

El Sol de Hidalgo-Iniciará obras comprometidas: Algunas de las primeras acciones de la actual administración 

estatal consistirán en la realización de alrededor de 500 obras que comprometió durante su campaña el gobernador 
Francisco Olvera, bajo el programa "Papelito Habla". Víctor Velasco, secretario de Desarrollo Social del Gobierno del 

Estado recordó que los habitantes de las mismas comunidades fueron quienes plantearon algunas de las principales 
necesidades colectivas, las cuales se atenderán. Las 500 obras se integran a la estrategia de Beneficios, plan que anunció 
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en su oportunidad el jefe del Ejecutivo y dirigido a los hidalguenses que más lo requieren, citó. El funcionario manifestó 

que continuando con los compromisos de "Papelito Habla" ya se gestionan los oficios de validación para que el propio 

gobernador acuda a las comunidades a dar inicio a los trabajos de cada región. "Va a entregar los oficios de autorización 
de los trabajos que pidieron los residentes de las mismas comunidades." En unos casos se pidieron techumbres para 

escuelas, rehabilitación de auditorios, remodelación de plazas cívicas, perforaciones de pozos o pavimentación de calles, 
explicó el secretario de Desarrollo Social. Cada una de las acciones se están canalizando a las diversas secretarías que 

integran la estructura del gobierno del estado, a efecto de que pongan manos a la obra. La conclusión de las labores 

depende no tanto de la magnitud de cada una de ellas sino de la disponibilidad financiera Pero es un hecho, añadió 
Víctor Velasco, que a la brevedad posible se cumplirán los 500 compromisos contenidos en el programa de "Papelito 

Habla". Más de la mitad de las acciones están validadas y solo se esperan los oficios de autorización para su inicio. 
(Redacción, ojo política) 

Uno más uno- Hidalgo, primero estado en dar respuesta al magisterio: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz 

posicionó a Hidalgo como la primera entidad de la República en dar respuesta positiva a las necesidades del magisterio, 
planteadas dentro del Pliego Petitorio 2011, que en días pasados fuera presentado al Ejecutivo por parte de las y los 

maestros hidalguenses, a través de su representación sindical. Cabe destacar que fueron muchos los años que tuvieron 
que esperar los docentes de la entidad para que nuevamente el gobierno estatal les obsequiara tan esperada respuesta, 

aun antes del 15 de mayo, fecha simbólica para los docentes, ya que en antaño las negociaciones se alargaban por más 

tiempo. Como muestra del impulso que la actual administración le otorga al sector educativo, fue el propio gobernador 
Francisco Olvera quien en esta ocasión firmó la minuta que da certeza y legalidad a los acuerdos que se llevaron a cabo 

con la Sección XV del SNTE, que encabeza Mirna García López. También signaron el documento, la líder magisterial, y el 
secretario de Educación Pública estatal, Joel Guerrero Juárez, siendo testigos del acto miles de maestras y maestros 

procedentes de todo el territorio hidalguense, lo que demuestra el interés del mandatario de apoyar a la educación y 
estar cerca de sus trabajadores. En la voz de la secretaria general de la Sección XV del SNTE, Mirna García López, los 

integrantes de este gremio reconocieron la voluntad y atención que ha demostrado el actual titular del Ejecutivo en tan 

importante y vital tema, lo que redundará en beneficios directos tanto para profesoras y profesores, como para personal 
administrativo. Entre los principales contenidos de la respuesta al pliego petitorio 2011 aparece un incremento 

significativo a los bonos de "Inicio Escolar" y del "Día del Maestro"; así como al monto denominado "Obsequio de fin de 
Año". De igual forma, se crea el bono general de "Transporte", el cual ayudará a la economía de todo el personal de 

educación básica, docente y administrativo. Respecto al tema de reconocimientos, se alcanzó un incremento en el rubro 

de la medalla y estímulo "Ramón G. Bonfil", en un porcentaje superior al 32 por ciento. Este año, se da amplio respaldo a 
diversos programas del orden social por parte del gobierno estatal, como la creación de una Caja de Ahorro y Crédito, el 

Fondo de Ahorro para la Jubilación, el apoyo a capacidades diferentes, ya sea para trabajadores o para sus hijos, 
estímulo a la productividad, así como para la Formación y Actualización Profesional. Punto importante son los recursos 

que también se destinan al denominado "Sistema Profesional de Carrera", mejor conocido como "Carrera Administrativa". 

Con ello, el personal administrativo verá atendida una añeja aspiración, al ofrecerles expectativas reales de 
reconocimiento a su esfuerzo y formación. (Página Web) 

El Independiente-La UAEH, modelo a seguir por ser apartidista: Soberón: La Universidad Autónoma del Estado 
de Hidalgo (UAEH) es el modelo de institución de educación superior a seguir por otras universidades, porque es ajena a 

movimientos políticos y está dedicada a generar conocimiento para aplicarlo y transmitirlo a nuevas generaciones, 

consideró el ex rector de la UNAM Guillermo Soberón Acevedo. Comentó que la autonomía universitaria debe ejercerse 
porque si no, se generan vacíos que pueden ser ocupados por grupos externos, como ha sucedido en varas instituciones 

de educación superior del país. Destacó que la UAEH goza de autonomía para cultivar la academia y dar instrucción, lo 
cual debe ser su función esencial.  El doctor Guillermo Soberón, en entrevista, comentó que el problema de violencia que 

afecta a México es porque la situación (el narcotráfico) se dejó crecer, pero consideró que tampoco puede haber una 

actitud de resignación y que ahora ya no se continúe la decisión que tomó el gobierno federal de enfrentar esos 
problemas. Dijo que a pesar de que la situación de inseguridad y violencia en el país es inaguantable y haya hartazgo de 

la sociedad ante tanto asesinato, "hay que caer todo lo necesario" para enfrentar el problema y no darle la vuelta por 
grave que sea. "Realmente es un problema sistémico que tiene muchas aristas y muchas cuestiones en las que hay que 

identificar y enfocar con firme determinación para irlas despejando (...) pero no podemos resignarnos a que ahora ya no 
se continúe (el combate al crimen organizado)", dijo el también ex secretario de Salud. En materia de salud, el ex rector 

de la UNAM consideró que los ciudadanos tienen motivos para sentirse orgullosos de los sistemas de salud pública del 

país, pues no sólo se ha avanzado en cobertura sino en servicios de excelencia cada vez mayores. Destacó que las 
nuevas instituciones tienen niveles, en algunos puntos concretos, similares a los sistemas de los países más avanzados, 

aunque globalmente "no estamos al mismo nivel", por lo que consideró que es uno de los desafíos que tiene México. 
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Opinó que la principal dificultad que tiene nuestro sistema, el tendón de Aquiles, es que es fragmentado, ya que para 

determinados grupos poblacionales hay ciertas instituciones, lo cual "introduce una inequidad tremenda porque hace 

mexicanos de primera y de segunda". La salud, dijo, es una expresión de equidad humana, por lo que es necesario 
invertir más recursos para lograr que todos los ciudadanos tengan acceso a los mismos servicios. Estimó que el sistema 

de salud del país está en condiciones de dar ese paso que supere la fragmentación, aunque señaló que llevará varios 
años para que empiece a funcionar la universalidad. "Está a nuestro alcance, lo podemos ver y podemos iniciarlo, son 

procesos que sobre la marcha se van perfilando y ajustando", dijo el doctor Soberón. Insistió que hay logros indudables 

en la materia, a pesar de que los recursos que se han destinado a ese importante sector no corresponden al desarrollo 
económico de México, porque los tomadores de decisiones han visto a la salud como un gasto y no como una inversión. 

Indicó que invertir en la materia tiene dividendos indudables para el país, como una mayor productividad y por tanto una 
mejor economía, al subrayar que se requiere destinar mayores recursos, como también debe hacerse en materia de 

educación. El doctor Soberón Acevedo, quien fue rector de la UNAM durante dos periodos, comentó que la clase política 
es la responsable de la falta de apoyo a la salud y educación, y que también ha faltado voluntad política para que el 

conocimiento de las universidades se refleje en el desarrollo del país. "Creo que lo que ha faltado es voluntad política 

para usar la educación como un gran recurso; digamos que lo que hace falta son recursos (...), si se dan los apoyos que 
puedan ser bien utilizados y si hay logros, con esto vendrán otros apoyos y así sucesivamente, pero hay que creer que 

éste es el camino y eso es lo que vamos a hacer, pero no se ha visto que esto suceda y aquí nos tienen, no han tenido la 
sagacidad o la voluntad para proceder en consecuencia", apuntó.  Por ello, destacó el modelo seguido por la UAEH, el de 

una universidad que cultiva la academia, que cumple con su función de dar y generar conocimiento. (Redacción, pág. 

03) 

La Crónica de Hoy-Es Hidalgo primera entidad en resolver a favor del magisterio: La primera entidad de la 

república en dar respuesta 41  positiva, por un monto de 195 millones de pesos, al Pliego Petitorio 2011 presentado por 
el magisterio al gobierno es Hidalgo, gracias a la voluntad política del mandatario Francisco Olvera. Es importante señalar 

que fueron muchos los años que tuvieron que esperar los docentes de la entidad para que nuevamente el gobierno del 

estado les Obsequiara tan esperada respuesta, incluso antes del 15 de mayo, fecha simbólica para los docentes, ya que 
en el pasado las negociaciones se alargaban por más tiempo. El propio Olvera Ruiz en esta ocasión firma la minuta que 

da certeza y legalidad a los acuerdos efectuados con la Sección XV del SNTE, encabezada por Mirna García López. Entre 
los principales contenidos de la respuesta al documento resalta el significativo documento a los bonos de "Inicio Escolar", 

"Día del Maestro" y "Obsequio de fin de año". De igual forma fue creado el bono general de "Transporte", el cual ayudara 

a la economía de todo el personal de educación básica, docente y administrativo, además un incremento en el rubro de la 
medalla y estimulo "Ramón G. Bonfil" en un porcentaje superior al 32 por ciento. Así como la creación de una Caja de 

Ahorro y Crédito, el Fondo de Ahorro para la jubilación, el Apoyo a Capacidades Diferentes, ya sea para trabajadores o 
para sus hijos. Estimulo a la Productividad, así como para la Formación y Actualización Profesional. También se destinan 

al denominado "Sistema Profesional de Carrera", mejor conocido como "Carrera Administrativa para el personal". 

Asimismo, los maestros cuentan ahora con una prestación con la cual podrán adquirir equipos de cómputo. FESTEJO. 
Ante cientos de mentores provenientes de diversos municipios hidalguenses reunidos en la plaza de Toros de Pachuca, el 

gobernador lose Francisco Olvera Ruiz manifestó que el 15 de mayo es una celebración nacional. "Los maestros y 
maestras son quienes forjan a la patria, ya que son quienes transmiten los valores, quienes arraigan en las comunidades 

y enseñan lo básico de la historia de nuestro país". De la misma forma externo su reconocimiento a la dirigencia sindical 
XV del SNTE, que da una batalla cotidiana en el mejoramiento profesional, personal y familiar de este sector. (Alberto 

Quintana, pág. 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía ayuda a quienes paguen predial a tiempo: Geraldina García anunció que los contribuyentes que 
pagaron a tiempo su predial 2011 recibirán un cinco por ciento extra a los descuentos que podría ofrecer el municipio el 

año entrante. ―Le estamos dando un estimulo a los que cumplieron, les estará llegando a sus domicilios la carta de 
agradecimiento con un cinco por ciento extraordinario, para el próximo año. Si este año tuvieron un descuento del 25 por 

ciento, más el bono sería un 30 por ciento, que me parece que será muy atractivo‖, dijo la alcaldesa. La titular del 

ayuntamiento de Pachuca explicó que la importancia de que las personas cumplan con esta responsabilidad es que así el 
Ayuntamiento puede cotejar el padrón que cumple con el que requiere servicios. ―Si los ciudadanos pueden estar con 

tranquilidad con sus predios regularizados, y nos ayuda al municipio a tener una certeza sí de la recaudación, pero para 
la demanda de servicios, poder relacionar el padrón que contribuye, con el que demanda servicios‖. Finalmente, ayer 

venció el plazo que otorgó el Cabildo para el descuento en recargos de pago de predial, aunque de acuerdo con las 
autoridades, existe la posibilidad de que se dé un nuevo descuento, éste ya no será del 100 por ciento como estaba 
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estipulado hasta el domingo. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

Milenio-Pachuca prevé un aumento turístico: El secretario de Desarrollo Económico de Pachuca, José Agustín 

Ángeles, indicó que a pesar de que apenas están a mitad de año, en su dependencia ya se encuentran planeando la 

tradicional Feria de San Francisco, la cual se celebra a principios de octubre. ―Estamos ya planeando la Feria de San 
Francisco, que le corresponde también a turismo, donde trataremos de superar la edición anterior. Estamos viendo las 

capacitaciones, la bolsa de trabajo, la feria del empelo, en el tema del turismo viene el Mundial Sub 17, que representa 
gran cantidad de visitantes, y gran cantidad de derrama económica‖, refirió el funcionario sobre los proyectos que están 

realizando. ―Seguimos con el programa de Créditos para las Micro y Pequeñas empresas, seguimos a la espera de que la 

Tesorería nos dé los cheques de la última sesión del Consejo, donde se aprobaron 32 créditos con un monto de 432 mil 
pesos, una vez que se nos entregue vamos a darlos de manera formal‖, agregó Ángeles Peña. El encargado del 

desarrollo económico en la capital explicó que también están estudiando la posibilidad de ampliar los recorridos históricos 
por la Bella Airosa, esto como un plan de incentivar el turismo. ―En vacaciones de verano seguiremos con las guardias de 

fomento turístico, el tema del Reloj con mayores recorridos y a lo mejor más amplios, pero eso depende de quienes se 
encargan de esos recorridos‖. El funcionario finalizó diciendo que aunque no hay un pronóstico de cuánta derrama habrá 

en las vacaciones de verano, esperan que sea mayor a la de la Semana Santa. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AMLO a Moreira: PRI y PAN, la misma mafia: En respuesta a la propuesta del dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, Humberto Moreira, de unirse contra el ―enemigo común‖, Acción Nacional, Andrés Manuel 

López Obrador señaló: ―Ni con el PRI ni con el PAN‖, porque ―son la misma mafia en el poder que llevó a la crisis a 
México‖. Además, el tabasqueño llamó al líder tricolor a ―no manipularnos, porque no nos chupamos el dedo; yo sé muy 

bien que RI y PAN son lo mismo‖. En el quinto día de la tercera semana de gira nacional Salvemos a México, López 

Obrador pidió a Moreira que aclare ―por qué le ayudaron al fraude electoral de 2006 al PAN, por qué se aliaron al PAN en 
2006‖. Recordó que los gobernadores priistas actuaron en el fraude electoral y ―no me vengan con ese cuento de que 

son distintos, porque tanto PRI como PAN están al servicio de la mafia del poder. ―No queremos al PRI, no queremos al 
PAN, vamos a buscar un camino del todo nuevo, ya no el camino trillado, porque de lo contrario estaríamos traicionando 

al pueblo‖, expuso. Durante una reunión con integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en 
Guanajuato, López Obrador añadió que ―el riesgo que se corre es que la gente se deje engañar porque la mafia del poder 

está induciendo que con la llegada del PRI se van a resolver los problemas, como si PRI y PAN fuesen distintos‖. El ex 

candidato presidencial precisó al líder nacional priista que su movimiento no tiene enemigos sino adversarios. Además, 
señaló que el regreso del PRI sería ―muy grave porque venderían hasta el Palacio Nacional. ―Están queriendo engañar 

como se engañó en aquella época cuando se resolvió de nuevo ir a buscar a (Antonio López de) Santa Anna, que iba a 
salvar el país. Santa Anna regresó a acabar con todo; vendió otra parte del territorio nacional y estableció impuestos por 

la ventana, por las puertas de las casas, hasta por los perros que tenía la gente. Si regresara el PRI a la Presidencia —

toco madera—, venderían hasta el Palacio Nacional‖, insistió. (Pedro Domínguez, pág. 18) 

Milenio-Ebrard, contra Peña Nieto: Marcelo Ebrard se lanzó contra Enrique Peña Nieto al criticar que, a diferencia 

suya, el priista se niega a reconocer públicamente sus aspiraciones presidenciales. ―Otros sí (lo niegan), yo no. Yo 
siempre he dicho qué quiero, cómo pienso llegar ahí, por qué y para qué, a diferencia del gobernador del Estado de 

México‖, a quien no se refirió por su nombre. ―Los que no se atreven a decirlo y los ves en la tele, ¿no?, prendan la tele‖. 
El aspirante presidencial anticipó que visitará todos los estados de la República, en particular aquellos donde hay proceso 

electoral, para apoyar a los candidatos del PRD, ―atendiendo las restricciones de mi cargo, pero como ciudadano voy a 

presentar las ideas que tengo y voy a prepararme para el debate y para la consulta nacional, respetando los tiempos que 
la ley marca, porque yo nunca he ocultado esa aspiración‖. Cuestionado sobre la fecha en que dejaría la jefatura de 

Gobierno del Distrito Federal para inscribirse en la contienda hacia 2012, Ebrard planteó ―que se fije la fecha de la 
consulta y, si salimos avante, tendría que separarme los primeros días de 2012, en enero‖. El aspirante a la candidatura 

presidencial perredista fue cuestionado sobre la posibilidad de incluir en el proceso interno de su partido a un externo, y 

condicionó esa participación a que se trate de un perfil de izquierda que no asuma actitudes ―oportunistas‖. En 
conferencia de prensa en Tepic, adonde acudió a apoyar la candidatura de Guadalupe Acosta Naranjo a la gubernatura 

de Nayarit, el jefe del GDF se pronunció por insistir en una alianza con el PAN, aunque con un proyecto de izquierda, 
para cambiar la realidad social de la entidad. Sostuvo que respaldará la decisión que tomen PRD y Acosta Naranjo 

respecto a la alianza con el PAN, y dejó en claro que en Nayarit lo que se requiere es derrotar al PRI ―y a sus aliados, 

pero hay más que eso, porque es la única posibilidad de cambiar la realidad social‖ de la entidad. (Liliana Padilla, pág. 
19) 
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Milenio-Lozano: PRD, lo peor del pasado priista: El secretario del Trabajo, Javier Lozano celebró las declaraciones 

de Humberto Moreira hacia Andrés López Obrador, pues aseguró que ―ya saben que a quien hay que temerle es al PAN‖ 

y consideró que en caso de que el PRI y el PRD unieran fuerzas les facilitaría la estrategia, pues ―nos permitiría presentar 
con mucho mejor calidad, la apuesta de futuro para evitar un regreso al pasado, porque el PRD es lo peor del pasado del 

PRI‖. Lozano dijo que con las recientes consideraciones que efectuó Moreira, significa que el priista por fin ha visto ―de 
qué estamos hechos y de lo que somos capaces‖. El panista celebró que se busque hacer un frente común entre los 

partidos de oposición, pues hará más sencillo marcar las polarizaciones entre pasado y futuro. Asimismo, rechazó que se 

viera en el panorama una alianza para 2012 entre PAN y PRD, como sucedió en algunos estados de la República. ―Yo no 
veo ninguna alianza en 2012 con el PRD, ni la veo ni la quiero, francamente‖, expresó. El titular de la Secretaría del 

Trabajo también opinó acerca de la aprobación de las reformas y lamentó que hayan quedado diferidas. Consideró que 
en el próximo periodo de sesiones será muy difícil que se aprueben, pues el PRI lo que hace es un cálculo político para 

evitar las reformas que puedan costarle manifestaciones en contra. Asimismo, calificó los argumentos de que los 
diputados del tricolor efectúan consultas con la población de una medida ―retórica y de engaño a la gente‖. Lozano 

declaró lo anterior al término de una carrera de cinco kilómetros para reinaugurar un parque deportivo en la delegación 

Cuajimalpa. El funcionario federal estuvo acompañado del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero y del delegado, Carlos 
Orvañanos. Al término de la carrera, Javier Lozano ironizó sobre el ejercicio y aseguró que se encontraba en buena 

condición para ―cualquiera carrera. ―Ya me ven concluyendo bien las carreras que inicio, efectuándolas en equipo con mis 
compañeros de gabinete al lado y dentro de la misma comunidad‖, dijo. (Miriam Castillo, pág. 19) 

Milenio-Preocupa al panismo la corrupción en DF y Edomex: El Partido Acción Nacional expresó su preocupación 

por los índices de corrupción que existen en los gobiernos del Estado de México y en el Distrito Federal. A través de un 
comunicado, el Comité Ejecutivo Nacional del blanquiazul calificó de ―preocupantes‖ los resultados de ambas entidades 

en el Índice Nacional de Corrupción y Buen Gobierno 2010, donde dichas administraciones aparecen con los más altos de 
toda la República. Además remarcó que dentro de los esquemas de los estados corruptos, son los de gobierno priísta los 

que mayor índice tienen. Incluso resaltó que los gobiernos deberán ser más estrictos cuando conformen su equipo, 

especialmente cuando se trata de garantizar la confiabilidad de los jefes policiacos y evitar que tengan vínculos con 
grupos criminales. Después de los resultados dados a conocer por Transparencia Mexicana con respecto a los índices de 

corrupción y buen gobierno, el PAN lamentó los índices de las dos ciudades más grandes del país, gobernadas por el PRI 
y el PRD. En el escrito se califica de alarmante la situación en el Estado de México, pues, dice, se confirman las denuncias 

hechas por el equipo panista. ―Esta situación debe preocupar a los mexicanos en general, pues en ambos casos se trata 

de gobiernos encabezados por políticos que aspiran a gobernar al país‖, expresa el documento. Los panistas remarcaron 
que los índices no tienen relación con el número de población que los habita, por lo que alertó a los residentes del lugar. 

―El PAN sostiene que en lo referente a Edomex se acredita que existe una pantalla que cubre la una cruda realidad: la 
agobiante corrupción e impunidad, además de los sitios nada honrosos que ocupa en materia de feminicidios e 

inseguridad‖, expresa el comunicado. Asimismo calificó de irresponsable la actitud con la que se conducen tanto DF como 

Estado de México y aseguró que solamente se busca afectar a los ciudadanos. (Redacción, pág. 19) 

Milenio-El IEEM avala el registro de los tres: El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México avaló 

los registros de Alejandro Encinas, Eruviel Ávila y Luis Felipe Bravo Mena, como candidatos al gobierno del Estado de 
México, y les entregó los primeros 172.7 millones de los 431.7 millones que les corresponde de financiamiento público. 

Los consejeros consideraron que las coaliciones Unidos por ti, que encabeza el PRI; y Unidos podemos más, que lidera el 

PRD, así como el PAN, cumplieron en tiempo y forma con los requisitos para ser candidatos a gobernador, y a partir del 
primer minuto de este lunes y hasta el 29 de junio, pueden salir en busca del voto. Esto, a pesar de los cuestionamientos 

que existían hacia Alejandro Encinas, quien logró comprobar que no perdió su vecindad por haberse desempeñado fuera 
de la entidad en otros cargos. El presidente del Instituto Electoral, Jesús Castillo, consideró que el perredista acreditó su 

residencia desde el proceso de 1993. ―La calidad de vecino reconocida subsiste toda vez que no existe determinación 

judicial que orden lo contrario‖. Por ello cumple con el requisito de elegibilidad de residencia. El consejero José Martínez 
informó que el expediente de Alejandro Encinas tiene copia certificada por un notario público y siete documentales con 

valor probatorio donde se acredita su vecindad desde 1982. Además, presentó una constancia del secretario del 
ayuntamiento de Texcoco y del delegado, donde consta que tiene residencia en ese municipio desde el 5 de noviembre 

de 2006. Previo a la votación, el representante del PAN, Francisco Gárate, sostuvo que el acuerdo violenta de manera 
flagrante principios constitucionales que podrán afectar los derechos de los partidos políticos o el proceso electoral en 

curso. Dijo que valoran la posibilidad de impugnar el acuerdo en los próximos cuatro días. El representante de la coalición 

Unidos podemos más, Marcos Álvarez, le dijo al Partido Acción Nacional que el adversario no es Alejandro Encinas, sino el 
PRI. Asimismo, el Consejo Electoral convocó a debates a los candidatos a gobernador. (Claudia Hidalgo, pág. 20) 
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Milenio-Arrancan campaña Eruviel Ávila y Alejandro Encinas: Los candidatos al gobierno del Estado de México, el 

priista Eruviel Ávila, y Alejandro Encinas, del PRD, iniciaron formalmente su campaña política en territorio mexiquense. El 

panista Luis Felipe Bravo Mena arrancará al mediodía de hoy. Ávila lo hizo a la una de la mañana con un masivo en las 
Torres Bicentenario; tendrá un segundo acto a mediodía en la Plaza de Los Mártires, también en Toluca. El dirigente del 

tricolor en la entidad, Luis Videgaray, mencionó que a pesar de que las encuestas colocan en primer sitio en las 
preferencias electorales al candidato de su partido, el ―PRI arranca con un marcador de cero a cero en la disputa por la 

gubernatura; no obstante ganará en las urnas el próximo 3 de julio‖. ―La ventaja que muestran algunas encuestas no nos 

permitirá ni nos llevará al exceso de confianza o a creer que este asunto ya está resuelto‖, advirtió. En conferencia de 
prensa en la sede del PRI, comentó las estrategias de campaña y planteó de manera general el diseño que le permitirá 

obtener un triunfo contundente. Detalló que el segundo acto masivo se realizará a las 12:00 horas de este lunes, en la 
plaza central de la capital del estado, donde se espera la presencia de los ex gobernadores y la plana mayor del priismo 

mexiquense así como del líder nacional, Humberto Moreira. A su vez, Alejandro Encinas sostuvo un encuentro a 
medianoche con medios de comunicación en Ecatepec. Por la mañana estará en el municipio de Tenango del Aire, lugar 

donde llevará a cabo actos conmemorativos de figuras políticas de izquierda de la localidad y por la tarde estará en la 

explanada de Ecatepec en su primer acto masivo de su campaña por la gubernatura. A este último acto se espera que 
asistan figuras de relevancia nacional de la izquierda mexicana, como las dirigencias nacionales del PRD, PT y 

Convergencia, así como el ex candidato a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador; el jefe del 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, y el fundador del perredismo mexicano, Cuauhtémoc Cárdenas, además de 

gobernadores y autoridades electas de los partidos aliados. La coalición Unidos podemos más gastará 137 millones de 

pesos durante los 45 días que la legislación electoral mexiquense determinó para el periodo de campaña. Estos fondos 
son básicamente la suma del financiamiento público que reciben PRD, PT y Convergencia. El Estado de México es la 

entidad más poblada del país y cuenta con el padrón electoral más grande, con 10.3 millones de electores; se estima que 
la votación válida emitida estará en cerca de 50 por ciento de los mexiquenses con posibilidad de elegir. (Ana Salazar, 

pág. 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que los coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados llegarán a su reunión del martes con las manos vacías, 
sin materia para convocar a un periodo extraordinario de sesiones: sin dictámenes de las reformas política, laboral, de 

seguridad nacional, y mucho menos un acuerdo para la elección de los tres consejeros que faltan en el Instituto Federal 
Electoral. 

Se prevé que la del PAN, Josefina Vázquez Mota, y el del PRI, Francisco Rojas, intercambien culpas por obstaculizar 
consensos y generar parálisis. 

Que la estructura y operación política del PRD se trasladó al estado de Nayarit para apoyar a Guadalupe Acosta Naranjo, 
faltando diez días para definir si habrá o no alianza de facto con el PAN. 

¿Se olvidaron los líderes de que en el Edomex, poco después de la medianoche, arrancaría la campaña de Alejandro 

Encinas? 

Que a pocos días del segundo aniversario de la tragedia en la guardería ABC, Federico Reyes Heroles, presidente de 

Transparencia Mexicana, llamó a evitar la fabricación de culpables. 

―No hay que buscar que esta ansiedad de juicio público, de patíbulo público, nos gane, porque violenta nuestro estado de 

derecho. Claro, hay hambre por ver gente responsable detrás de las barras, pero en un estado de derecho, si 
encontramos que no procede, lo que debemos hacer es no proceder porque lo único que se puede provocar es inventar 

culpables‖, previno. 

Que dos secretarios del Gobierno del Distrito Federal regresaron satisfechos del extranjero: el titular de Salud, Armando 

Ahued, puso en marcha el servicio de Atención Médica a Distancia en la Casa de la Ciudad de México en Chicago, con lo 
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cual mexicanos que viven en Illinois podrán acceder a atención médica especializada. 

A su vez, la consejera jurídica, Leticia Bonifaz, comenta que hay interés en Milán por las reformas defeñas que 
permiten la interrupción del embarazo y los matrimonios del mismo sexo. 

Que en el concierto del sábado en el Azteca, una de la interpretaciones de U2 fue dedicada a los hijos del matrimonio 
Felipe Calderón-Margarita Zavala. En el segundo minuto de ―I still haven‘t found what I‘m looking for‖, Bono 

improvisó: ―To honor the future for María, Luis Felipe y Juan Pablo‖. (Redacción, pág. 04) 

Milenio-¿Quién inventó a Eruviel?: Traté a Eruviel Ávila dos veces en las últimas dos semanas. Dos cosas me 

llamaron la atención: la manera en que ha asimilado las formas de la cultura política de Atlacomulco, y que parece ser 

todo menos el hombre destinado a ocupar una posición medio shakespeareana de la que dependerá, por lo pronto, el 
bienestar del proyecto peñanietista en un momento tan, digamos, severo. Eruviel es muy educado en el trato, está bien 

entrenado. No quiere ganar la palabra, tampoco imponer una idea en la conversación. Cuando se le pregunta por los 
adversarios, los trata con la discreción con que un médico hablaría de un paciente asiduo. Atlacomulco, ciento por ciento. 

—¿Encinas y Bravo Mena? —Son muy respetables. —¿Peña Nieto? —Ha hecho un muy buen gobierno, esa imagen nos va 

a ayudar mucho. —Arrancas fuerte. —Parece que eso indican las encuestas. No es que intente darle transparencia a las 
palabras, pero comparado con los políticos que, de principio a fin, hablan sobre imposturas, Eruviel luce distinto. Tal vez 

sea su famoso origen popular, o el haber conocido la derrota. O quizá simplemente comprenda perfectamente quién es y 
por qué y para qué lo pusieron ahí. No sé cómo gobernó Ecatepec, ni si robó y se enriqueció como tantos alcaldes 

desvergonzados. Podría ser que a partir de hoy enloquezca en la campaña electoral y se transforme en un insoportable 
demagogo más. Pero al escucharlo y revisar los números con que comienza la competencia, es pertinente preguntar 

¿quién inventó a estas alturas a un tipo con rostro humano, quién inventó a Eruviel? Quien haya sido, parece que acertó. 

Ya lo veremos. (Ciro Gómez Leyva, pág. 02) 

Milenio-PRI, experimenta candidatura ciudadana: El principal fundamento de presentar a un candidato ciudadano, 

es la propuesta de la sociedad, de esta manera los partidos políticos tratan de dar opción completa más allá de la 

estrategia electoral. Quisieron mostrar que son una alternativa válida para cumplir con el deseo de los ciudadanos, pero 
también hay otras ideas que deberán ser debatidas con la sociedad. En tal sentido, el PRI debe explicar que la postura de 

elegir a Eleazar García Sánchez como su candidato ciudadano en las próximas elecciones a la alcaldía de Pachuca, es 
concentrar el poder municipal en manos de los ciudadanos. Quienes esgrimen esta idea, fundamentan que plantear 

aspiraciones electorales ciudadanas es mas allá de las posibilidades reales de los partidos, sin embargo, concreta un 
acuerdo ciudadano programático con la fuerza partidaria. Lo anterior, resultó debido a que este puesto de elecciones 

popular tiene características distintas a las que podría tener una elección de gobernador, senadores o diputados sean 

federales o locales, es una situación mas difícil para los partidos y los políticos en Hidalgo. Esa es la única precisión de 
que los partidos están obligados a comprometerse y ser abiertos con la ciudadanía, que sea un instrumento de la gente 

para lograr al menos enlazarse de nuevo y ganar la confianza de la gente. Así mismo, sobre ese tema varias empresas 
encuestadoras, serias, nacionales y estatales realizaron estudios que arrojaron que más del 60% de los pachuqueños 

desean tener un candidato ciudadano para penalizar a la clase política, como una manera de dejar claro que si los 

políticos siguen en no cumplir y trabajar para beneficiar al pueblo, la ciudadanía seguirá buscando como penetrar para 
controlar la administración pública. Por ello, la sociedad insiste en que se requiere la unidad para demandar a los partidos 

políticos que hagan su trabajo y no seguir su mala actuación que deriva en el margen del alejamiento y el descuido en la 
necesidad de la mayoría de la gente. Para muchos, ser un candidato ciudadano da más credibilidad ante los votantes, al 

no estar corrompido por los políticos que manipulan a los partidos. Esta estrategia sería perfecta si el ciudadano 

candidato cumple con el perfil que le exige la ciudadanía, y en forma más concreta debe ser la respuesta al sistema que 
ha privilegiado el monopolio de la representación política a través de los partidos políticos, y la falta de democratización 

interna de los partidos. Romper esta regla es un elemento fundamental a considerar en el desarrollo de una idea dirigida 
para cambiar las condiciones de las competencias políticas y la participación de la ciudadanía en los procesos de 

desarrollo de la alcaldía, donde permite incrementar la posibilidad de incorporar a la gente de diversos orígenes políticos, 
mayor espontaneidad, agrado de la población y generar una alternativa adecuada a las necesidades ciudadanas. Los 

retos a los que se enfrenta el candidato ciudadano, es la misma estructura del partido que lo postuló, quienes no han 

entendido la importancia de esa estrategia que es el enlace directo con la ciudadanía y uno de los retos, es cumplir y 
hacer ver que él es una parte de la inconformidad que sufren ante el sistema político. Qué bueno que el PRI en Pachuca 

está experimentando este sistema de participación ciudadana y que ha reaccionado ante sus demandas al considerar a 
Eleazar García Sánchez como su candidato. De esta manera, se pueden reforzar sus bases electorales y garantizar el 
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triunfo de la alcaldía de Pachuca de Soto Hidalgo. (Sarkis Mikel Jeitani, pág. 17) 

Criterio-Volatilidad Electoral: El resultado de las elecciones ya no puede pronosticarse tan fácilmente. En primer 

lugar, porque la ciudadanía está optando por diferenciar cada vez más su voto, sobre todo en función de su valoración de 
los candidatos más que de los partidos; en segundo lugar, porque la decisión del electorado no está sujeta a sus 

convicciones o a su militancia partidista, sino a factores que influyen su ánimo en el último momento; en tercer lugar, 
porque el sufragio está condicionado por la gestión del partido gobernante y en cuarto lugar porque los partidos deben 

esperar el dictamen de los Tribunales Electorales antes de cantar victoria. Sin negar que existe un ―voto duro‖ de los 

partidos, los candidatos van transformándose, cada vez con mayor intensidad, en el factor decisivo del voto. La creciente 
importancia de éstos ha sido reconocida por las firmas especializadas en encuestas, las cuales obligadamente preguntan 

las preferencias del electorado de forma conjunta (partido y candidato) y de manera aislada, esto es, sin considerar el 
partido al que pertenece el candidato. Por otra parte, la ―volatilidad‖ que el electorado ha demostrado en recientes 

elecciones, hace evidente la crisis de identidad y de militancia por la que atraviesan todos los partidos políticos y no podía 
ser de otra forma, pues si algunos partidos están ―al mejor postor‖, también el ―compromiso‖ de los electores está más 

allá de siglas partidistas. Asimismo, es inevitable que en cada elección el elector realice una evaluación del partido en el 

gobierno con base en un juicio retrospectivo de la labor de los representantes y los gobernantes surgidos de sus filas. De 
esta manera, el voto se convierte en una decisión que ―premia‖ al gobierno y a su partido por los resultados obtenidos o 

que lo ―castiga‖ votando por la oposición Y finalmente los partidos, sus candidatos y los ciudadanos deben esperar la 
decisión de los ―grandes electores‖, es decir, de los tribunales electorales, que son quienes están definiendo el resultado 

de las elecciones. Estas son las nuevas elecciones del México de hoy, cuyo resultado se ve más influido por los 

candidatos y por la coyuntura, que por los partidos, los cuales le importan cada vez menos a los ciudadanos. Asimismo, 
el disgusto creciente de los electores con la clase política, ha llevado a algunos partidos a postular como candidatos a 

quienes confiesan ser apolíticos y apartidistas, a quienes no son ―políticos profesionales‖, aun en contra de los derechos 
de sus militantes. El que la política se centre cada vez más en el candidato es obra de los propios partidos. Ante la 

ausencia de identidad corporativa e ideológica, los partidos buscan promover una imagen específica basada en el 
candidato, el cual se convierte, queriéndolo o no, en la variable que puede cambiar la suerte de un partido para bien o 

para mal. (Oziel Serrano Salazar, pág. 05) 

Criterio-¡Alianzas sí!, con más programa: Las alianzas electorales, son alianzas muy inmediatas, no son alianzas 
políticas, que podrían serlo, si fueran así, son las alianzas políticas que llevaría a un acción y acuerdos más profundos, 

compromisos y objetivos frente a todo un futuro. Los acuerdos políticos son de fondo, para llevar juntos a un país o a 

una nación, las acciones y formas políticas serían y estarían establecidas con mayor número de coincidencias en los 
contenidos políticos, proyectos que unifica para transformar un estado, una nación, porque la política verdadera se hace 

para emprender y realizar proyecto completos y no es como la alianza electoral momentánea que se echa a andar en y 
para un periodo electoral; un proceso electoral es unir fuerzas para derrotar al contrincante, cual sea, creo ahora las 

nuevas formas son sin fondo, tampoco se ve ni se disputa un proyecto conjunto para llevar a cabo juntos como son las 

alianzas entre el PAN y PRD. Las alianzas implementadas del PRI-Panal-PVEM son diferentes, existen profundas 
coincidencias entre sí; es más, unos son hijos putativos del otro, el PRI, son formados por grupos internos del PRI, 

grupos que se han coludido para tener estos también sus minita económica y sus poder y no depender de las cupulas 
priistas que sin querer de todas maneras dependen y sobreviven, o sea su alianza es lectoral pero también política en 

última instancia. En nuestro país vivimos una oposición simulada y francamente costosa para el erario público que tanto 
gasta para simular y no sólo en periodos electorales, en diputados que le dan a todo el estado o los gobierno aun 

ilegítimos y no digo, los de ahora, siempre en el país el gobierno ha sido ilegítimo, con salvables excepciones, desde hace 

muchos años en México y sumamente caros, represivos, corruptos y sobre todo de impunes ladrones que han salido al 
país muy caros, millones y millones para gobiernos de verdaderos ladrones y vende patrimonios y empresas nacionales, y 

también un cachito millonario de pesos para grupos ―opositores‖. La alianza PRI-PANAL-PVEM es la más símil, está hecha 
de complicidades y alcahueterías que hasta cuando ha sido reprimido el `pueblo ha declarado en contra de la rebeldía 

naturales y propositivo del pueblo ahora les han dado el lugar, el designio y el puesto de partido político, su objetivo e 

interés: el interés de particulares y de grupúsculos mantenidos, que son muy parecidos, simuladores, pero son grupos del 
poder del PRI-Gobierno que ahora tienen su partecita, la cobran y, es más, les toca su repartición del poder y del dinero, 

a través de las cámaras de diputados o a través del Ejecutivo. En el estado las alianzas electorales inmediatistas han 
generado aciertos inmediatos, todo depende del sentido que tenga; si no, hay que dárselo, más plataforma, más 

coincidencias ―Poner los intereses del pueblo por delante‖, así se sumarán más y más grandes conglomerados populares 
y se irá con toda suerte al triunfo político-electoral. Tiene suma la idea, para tumbarle el poder al PRI, creo que sin duda 
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dará resultado, como una táctica inmediatista, será una alianza más real, no sólo electorera y por la que suma de votos, 

esta alianza así, podrá lograr conformar una alianza positiva; justificable entre el PAN y el PRD, reconociendo que son 

sólo alianzas electorales y de partidos muy divergentes y que sea de y con verdaderos militantes y simpatizantes de 
ambos partidos, ya no de cúpulas enquistadas y anquilosadas que a la mera hora son ―negociadoras‖ hasta con el PRI 

para venderles votos, sobre todo algunos grupúsculos manipuladores del PRD. (Virgilio Guzmán Valdez, pág. 07) 

El Sol de Hidalgo-Sin cadenas: LA COALICION Hidalgo nos Une parece haber obrado en contrasentido. Con esa 
alianza, que muchos no dudan en calificar de aberrante, panistas y perredistas están más divididos que nunca. Este dia, 

según lo ofrecido por Pedro Porras, dirigente perredista en el estado, esa coalición definirá candidatos en nueve 
municipios. Quedan en el camino muchos deudos y víctimas de un proceso que no fue del todo claro. Más allá de toda 

especulación, la sociedad juzgará el 3 de julio. (Redacción, ojo política) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: *HOY DECIDEN PAN Y PRD LO QUE YA ESTÁ DECIDIDO DESDE ANTES *GLORIA 
ROMERO GRABA SPOTS PERO TODAVÍA NO ES CANDIDATA Y NATIVIDAD SE FUE A PEÑAS CARGADAS 

*ESCAMOLES Y CHINICUILES PARA LA SEÑORA GÁLVEZ LA DECISIÓN Dicen que este día los meros, meros,  del 
PAN y del PRD, sobre todo del PAN, decidirán quién va de candidato de la coalición Hidalgo Nos Une por Pachuca. Visto 

así el asunto, parece que hasta felicitación se merecen los jerarcas de estos partidos políticos por la responsabilidad para 

elegir candidato, con absoluto respeto por la democracia y la voluntad de los ciudadanos. ¡Qué ejemplar actitud! Si no 
fuera porque todo es una farsa. PRIMERO: desde antes de que iniciara el proceso, el PAN lo dijo con todas sus letras: 

que habría alianza pero que la encabezarían ellos, porque son el partido fuerte, mientras que el PRD para puras 
vergüenzas. Desde luego no lo dijeron con estas palabras, porque hasta eso, usan las fórmulas de la cortesía que para 

este caso fueron burlas. SEGUNDO: el PRD aceptó las reglas, aunque ahora digan que no y que por eso están en la pelea 
por Natividad Castrejón. TRES: Ese invento de la ENCUESTA, sólo la creen los niños del 6 de enero, porque hasta ahora 

le he preguntado a varias personas sobre la encuesta y NADIE sabe cuándo fue, dónde fue y cómo fue. O sea, parece, 

que conste, parece, que no hubo tal encuesta. Por lo menos queda la duda. CUARTO: la candidata GLORIA ROMERO 
aconsejada por su manager personal, se ha equivocado varias veces, porque sin más sentido que dar un albazo, un  

madruguete, que apantallar a Castrejón, se aventó la puntada de dar conferencias torpes para decirle a todos que ella 
era la ganona y que por lo mismo era la candidata de HNU. Por todo ello, salen sobrando los actos del sainete que van 

representando los grillos de estos partidos. No hace falta. Este día o mañana dirán que después de mucho pensarlo y 

pensando siempre en beneficiar a los pachuqueños, y con el consenso  de los partidos aliados, se decidió que con apego 
a lo acordado GLORIA ROMERO es la candidata. ¡Sorpresón!... ¡increíble!... Sainetazo. Lo que habrán terminado con esta 

decisión es una farsa que todo mundo vio y atestiguó. No hacía falta. Total, en lo oscurito se hubieran puesto de acuerdo 
y presentado a la señora ROMERO como la candidata. Pero se quisieron adornar de democráticos y ahí están  los 

resultados. *GR YA HASTA GRABA SPOTS Y TODAVÍA NO ES CANDIDATA Cómo  andarán las cosas que la señora 
anuncia en twitter que el día de ayer grabó el primer spot. Si fue en el reloj es clara la intención del spot para una 

campaña a la que todavía no tiene cancha abierta, porque aún no es candidata. Si le buscan, encontrarán que por su 

presencia en lugar público y por la gente que se reunión hizo campaña fuera de tiempo. MIENTRAS que NATIVIDAD 
CASTREJÓN informaba también por twitter que fue a Peñas Cargadas, y que en Real del Monte pasó a comer pastes. Los 

pastes están al alcance de todos los bolsillos. No así lo que dice la señora Xóchitl en Twitter: que está comiendo en 
Pachuquilla en el restaurante Don Horacio, pero ¿sabe usted qué?.. Humildemente chinicuiles, escamoles y chicharras. Ya 

ve usted que cualquiera tiene para comer estos platillos y en restaurantes como don Horacio. Ni la burla perdona doña   

Xóchitl que tendrá para comer eso, pero la mayoría no. No es la primera  vez que se adorna diciendo en que restaurantes 
y qué come. *GOBIERNO Y SNTE DECIDEN BIEN La respuesta que el gobernador Olvera dio al pliego petitorio del SNTE 

refleja la voluntad para que el sector educación se mantenga como prioritario en el estado y para ello, nada mejor que 
apoyar con todo al magisterio  cuya representación sindical es la sección XV del SNTE. El gobernador OLVERA demuestra 

con hechos su compromiso con los maestros y MIRNA GTARCÍA LÓPEZ fortalece su liderazgo. Sin duda una buena 

decisión la del gobernador. Que desde luego compromete a los maestros. *TORMENTAS EN EL CANAL 3 Hay visos de 
tormenta en el canal 3. Es una oportunidad para hacer valer lo elemental en este canal. Que es un canal público y que 

está al servicio de la sociedad. Que no tiene negocio más importante que eso: servir a la sociedad. Oportunidad también 
para desbaratar virreinatos y cotos de poder. Todos son importantes pero nadie, nadie es indispensable. (Adalberto 

Peralta, Página 02) 

Plaza Juárez-FORO ABIERTO-IFE: ¿Consejeros electorales hasta cuándo?: En el proceso institucional de 
transición política, la autonomía de los organismos electorales en México ha jugado un aspecto central. Desde 1990 en 

que fue creado el Instituto Federal Electoral (IFE) se puso el acento en la separación de las instancias de decisión 
gubernamental hasta lograr plena independencia con la reforma de 1993. El IFE gozó de una credibilidad por parte de la 
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sociedad que llevó a una alternancia en el 2000, sin impugnaciones. En el relevo de integrantes al Consejo General del 

IFE en 2003  se produjo una nueva injerencia, ahora no gubernamental sino a través de los partidos políticos. El PAN y el 

PRI, con exclusión del PRD operaron para despojar el carácter ―ciudadano‖ al órgano electoral y los nuevos consejeros 
electorales llegaron etiquetados con pertenencia o afinidad partidaria, que responden a intereses particulares. El 

resultado fue que en la elección presidencial del 2006 el papel del IFE fue fuertemente impugnado y decayó la 
credibilidad hacia el organismo. La reforma electoral de 2007 nuevamente aprobó modificaciones en la integración de 

consejeros, una de ellas el que fuera escalonada, y la mitad se integró en 2008 con el consenso de gobierno y partidos 

políticos. Aunque las críticas también se expusieron debido a que los partidos siguieron determinando la composición de 
los integrantes sin retornar al esquema de ciudadanización. En octubre de 2010 tres consejeros electorales concluyeron 

su periodo, pero al final de ese año, los partidos en la Cámara de Diputados, instancia encargada de extender el 
nombramiento no se pusieron de acuerdo para culminar el proceso de selección. Inclusive, de acuerdo con el nuevo 

formato se hicieron consultas y comparecencias de los prospectos ante las comisiones legislativas, y varias etapas de 
―depuración‖ que por cierto causaron desánimo y desaliento porque se requería un ―pasaporte‖ de vínculo con alguno de 

los partidos para poder ser nominado. Ahí se supo que se estaba produciendo una fuerte disputa entre los tres 

principales partidos (PAN, PRI, PRD) por tener el control del IFE. De tal suerte que la designación se ―pospuso 
indefinidamente‖: ―debido a que el PRI no está dispuesto a perder las posiciones que dejaron dos de los consejeros 

salientes, y no cederá a la alianza que el PAN y el PRD ratificaron ayer en la Junta de Coordinación Política de la Cámara 
de Diputados para que el reparto sea igualitario‖. Pero las controversias entre esos partidos subieron de tono sobre la 

responsabilidad de obstaculizar el proceso, las acusaciones afloraron entre el PAN y el PRI. Inclusive se pusieron 

condicionamientos sobre la mesa de negociaciones: ―El choque del PRI con PAN y PRD obligó a posponer –inclusive hasta 
después de la aprobación del Presupuesto de Egresos 2011– la designación de los nuevos integrantes del instituto 

electoral. El PRD sostuvo ayer que el tricolor pretenderá presionar a Acción Nacional para que ceda en la postulación de 
dos consejeros, a cambio de aprobar las prioridades del Ejecutivo en el gasto del próximo año‖. En el primer periodo de 

la Cámara de Diputados, de enero-abril de 2011 se esperaba que terminara el diferendo y se designarán a los consejeros, 
pero los partidos se negaron a ceder. El PRI mantuvo que le ―correspondía‖ nombrar dos consejeros y uno para el PAN y 

el PRD, con lo que se aleja de los principios de equidad básicos. Inclusive los consejeros del IFE enviaron a la Cámara de 

Diputados diferentes mensajes de apremio para agilizar el nombramiento. El resultado de esta injerencia de los partidos 
políticos ha sido el debilitamiento interno y político del IFE. Puesto que se ha mermado el funcionamiento del instituto, 

porque los consejeros han roto la regla de que ninguno puede participar en más de tres comisiones. La indecisión de los 
diputados ha impactado las labores normales del órgano: no se han podido aprobar reglamentos, programas y acciones 

que corresponden a la elección presidencial del 2012. Y este debilitamiento de la ciudadanización ha convenido a los 

partidos, puesto que impidió sancionar a los partidos (Verde Ecologista y Nueva Alianza) por violar normas esenciales y 
ha sido la expresión más visible de los efectos negativos del incumplimiento de los diputados. (Pablo Vargas González, 

Página 07) 

 La Crónica de Hoy-Agujeros Negros/Peligra Hidalgo nos une: Gustavo Madero Muñoz se encuentra en un 
callejón sin salida, ya que existe un compromiso tatico con Jesús Ortega Martínez de considerar diferentes aspectos, no 

solo las encuestas, para postular candidatos en nueve municipios de Hidalgo donde los partidos que presiden Acción 
Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) irán en coalición en los comicios municipales del tres de julio. La 

presión de la coordinadora de la bancada panista en San Lázaro, Josefina Vázquez Mota, para que apoye a la diputada 
federal Gloria Romero León tiene efectos, no obstante que algunos acuerdos como la no intervención de la ex candidata 

al gobierno del estado Xóchitl Gálvez Ruiz, no se cumplieron, así la diferencia en la encuesta es mínima, por lo que 

Natividad Castrejón Valdez, puede ser quien encabece la coalición. Pero el panorama se enturbia con los ataques directos 
al precandidato perredista por parte de personajes panistas, incluso de la misma Xóchitl Gálvez, que lo acusan de ser un 

instrumento del gobierno del estado para facilitar el triunfo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo que sin duda 
a unas horas de reiniciarse la negociación tensa aun mas las posiciones que pueden llevar a la ruptura. Castrejón Valdez 

se ha mostrado prudente ante la declaración de triunfo de Gloria Romero León, que tuvo que ser desmentida por los 

dirigentes estatales de PAN y PRD, por lo que hasta el momento no hay nada para nadie, y en términos reales el destino 
final de Hidalgo nos une esta en la decisión que tome el dirigente nacional panista de honrar o no los acuerdos con su 

homologo perredista. El otro alfiler del que pende Hidalgo nos une, es Ixmiquilpan, donde el precandidato perredista 
Juan Ortiz Simón  presiona fuerte para quebrar los acuerdos, ante lo que considera una encuesta a modo para el panista 

Cipria-no Charres, con una posición irreconciliable, apoyada con todo por el dirigente nacional de Unidad de la Fuerza 
Indígena y Campesina (UFIC), Isidro Pedraza Chávez, lo cual fue ratificado ayer en la reunión de esta organización para 

festejar su cumpleaños al ex diputado federal. (Alberto Witvrun, pag. 05) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer en el festejo del SNTE que hizo el Gobierno estatal a los profesores de Hidalgo, muchos funcionarios estatales 

y municipales se hicieron presentes en la celebración, y estuvieron muy contentos viendo la actuación de Gloria Trevi, de 

quienes dicen son muy fanáticos por aquello de la rebeldía, pues dicen que varios empleados decidieron acudir al festejo 
en lugar de trabajar para el municipio. 

Que como nadie le hizo caso al ex aspirante ciudadano y recientemente panista, Joaquín García, decidió separase de la 

grilla pachuqueña porque ya estaba en el olvido de la sociedad, por lo que optó por quedarse con sus negocios, donde 

dicen que le va de excelente manera y no se quema tanto como en la política hidalguense. Lo bueno que se dio cuente 
pues presuntamente se decía candidato ciudadano cuando era militante del PAN. 

Que el edil de Santiago Tulantepec, Héctor García Díaz, anda presumiendo que fue uno de los 30 alcaldes que fue 

incluido en el libro Líderes del Bicentenario, que fue escogido de entre 200 presidentes municipales de los estados de 

México, Morelos e Hidalgo, por lo que dicen, anda muy fachoso entre las colonias del municipio haciendo saber que es 
uno de los mejores alcaldes del estado de Hidalgo. ¿Será? 

Que los líderes políticos del Valle del Mezquital desayunan este lunes en Pachuca para planear la estrategia previa a 

la elección en municipios como Ixmiquilpan y Tasquillo. Dicen que esperan el apadrinamiento de su líder moral 

Roberto Pedraza, quien además dará consejos de cómo quitarse las malas vibras con chamanería y comida típica de la 
región. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Agradezco su sensibilidad señor gobernador, y a todos ustedes compañeros y compañeras, gracias por la unidad, gracias 

que por su trabajo ustedes transforman nuestras ciudades.‖ 

Mirna García, líder del sindicato de maestros, sobre los 95 millones de pesos que le dio el estado de Hidalg0 a los 

profesores.  

―Les estará llegando a sus domicilios la carta de agradecimiento con un cinco por ciento extraordinario, para el próximo 
año.‖ 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre los ciudadanos que pagaron a tiempo su impuesto del predial en este 
año. 

―Han venido trabajando en armonía para poder completar una serie de candidatos; ya se llevó a cabo un proceso interno.‖ 

Luis Gerardo Ize, líder del partido Convergencia en Hidalgo, sobre la selección de candidatos para la contienda electoral 
de julio. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que el Comité Municipal del PRI recibirá dos noticias, una buena y una mala. La buena es que Mirna Hernández dejará 

la dirigencia en Pachuca; la mala es que será apuntada como candidata suplente de Eleazar García rumbo a la alcaldía. 

Esto no ha caído bien a la estructura, quienes ya comienzan las labores rumbo a las elecciones del 3 de julio. ●●● 

que de nueva cuenta la Sección 15 del SNTE se llevó, aún sin justificarlo, una buena tajada del presupuesto estatal, con 

195 millones de peso de regalo. En contraparte, el gobernador Francisco Olvera, rompió con la práctica de la anterior 

administración, de resolver el pliego petitorio hasta que los docentes mostraran su molestia, lo que demuestra que viene a 
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trabajar y a no crear enconos.●●● 

que el Partido Nueva Alianza no le pierde, pues además de llevarse seis candidaturas en la alianza con el Revolucionario 
Institucional, ahora la dirigencia que encabeza Fernando Flores exige al PRI mínimo la tercera regiduría hasta de los 

municipios en los que no fueron juntos en alianza, y según presume Flores, el dirigente priista Omar Fayad ya cedió a 
sus pretensiones.●●● 

que el panista Guillermo Cuéllar se llevó una sorpresa patrocinada por el síndico procurador del ayuntamiento de 
Pachuca, Guillermo Galland, quien lo acusó ante la dirigencia estatal de no pagar sus cuotas partidistas, lo que le costó 

la candidatura a la alcaldía en Tepeji del Río. 

Con esto, dicen muchos, Galland se está cobrando por un mal entendido personal que tuvieron ambos personajes hace 

algunos años, cuando, incluso, eran muy amigos. 

Por cierto, el síndico procurador de Pachuca se ha tomado muy en serio eso de ser funcionario, pues viaja en una 

camioneta del año con placas oficiales y tres escoltas.●●● 

que quien podría coordinar la campaña del priista Said Fayad en Huejutla sería el ex diputado federal Darío 
Badillo,quien tendría la difícil tarea de visualizar cuál es la mejor estrategia para que ahora sí gane el PRI después de 

nueve años sin ser gobierno en el municipio más importante de la Huasteca. 

Se sabe que la gente cercana de Said Fayad le ha recomendado sacudiese a sus compadrazgos y amiguisimos,que le 

podrían restar votos.●●● 

que Saúl Granados, ex alcalde de Calnali, amenazó de muerte y sin tapujos al voceador de Criterio por repartir este 

diario en aquel municipio, el caso es que el político no sabe con quién desquitar su frustración por no haber conseguido la 
candidatura del tricolor rumbo a la alcaldía. 

Hace tres años, este personaje perdió las elecciones debido a su mala fama cuando fue alcalde. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Diario Vía Libre-Deslinde: 

Hidalgo nos Une, peligra 

Gustavo Madero Muñoz se encuentra en un callejón sin salida, ya que existe un compromiso tácito con Jesús Ortega 
Martínez, de considerar diferentes aspectos, no sólo las encuestas, para postular candidatos en nueve municipios de 

Hidalgo, donde los partidos que presiden Acción Nacional (PAN) y de la Revolución  Democrática (PRD), irán en coalición 
en los comicios municipales del 3 de julio. 

La presión de la coordinadora de la bancada panista en San Lázaro, Josefina Vázquez Mota, para que apoye a la diputada 
federal Gloria Romero León, tiene efectos, no obstante que algunos acuerdos como la no intervención de la ex candidata 

al gobierno del estado Xóchitl Gálvez Ruiz, no se cumplieron; aún así, la diferencia en la encuesta es mínima, por lo que 
Natividad Castrejón Valdez, puede ser quien encabece la coalición. 

Pero el panorama se enturbia con los ataques directos al precandidato perredista por parte de personajes panistas, 
incluso de la misma Xóchitl Gálvez,  que lo acusan de ser un instrumento del gobierno del estado para facilitar el triunfo 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo que sin duda a unas horas de reiniciarse la negociación, tensa aún más 
las posiciones que pueden llevar a la ruptura. 

Castrejón Valdez se ha mostrado prudente ante la declaración de triunfo de Gloria Romero León, que tuvo que ser 
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desmentida por los dirigentes estatales de PAN y PRD, por lo que hasta el momento no hay nada para nadie, y en 

términos reales el destino final de la coalición Hidalgo nos Une, está en la decisión que tome el dirigente nacional panista, 

de honrar o no los acuerdos con su homólogo perredista. 

El otro alfiler del que pende la coalición Hidalgo no Une, es Ixmiquilpan, donde el precandidato perredista Juan Ortiz 
Simón, presiona fuerte para quebrar los acuerdos, ante lo que considera una encuesta a modo para el panista Cipriano 

Charrez, con una posición irreconciliable, apoyada con todo por el dirigente nacional de Unidad de la Fuerza Indígena y 

Campesina (UFIC), Isidro Pedraza Chávez, lo cual fue ratificado ayer en la reunión de esta organización para festejar su 
cumpleaños al ex diputado federal. (Alberto Witvrum, Pág. web) 

Diario Vía libre- Del Tingo al Tango: 

Del Tingo 

En el Partido Acción Nacional (PAN) juran, mientras descalifican a Natividad Castrejón Valdez, que muchos perredistas se 

sumarán a la legisladora federal Gloria Romero León, si ésta es finalmente designada como candidata a la presidencia 

municipal de Pachuca, por la coalición Hidalgo nos Une, lo que sin duda resulta toda una utopía en este juego nada limpio 
por cierto, que lleva a cabo un segmento del blanquiazul. 

Pero hay que preguntarse qué perredistas, los grupos con presencia del Sol Azteca en Pachuca, son los de Natividad 

Castrejón, UFIC de Isidro Pedraza y el del senador José Guadarrama; los seguidores del primero no irán por lógica, la 

UFIC está con el primero y el senador sólo porque Xóchitl Gálvez está atrás de Gloria Romero, no la poyaría ni por 
equivocación, así que el PAN iría sólo con el membrete del PRD, no con sus estructuras. (Redacción, pág. web) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

Arriba: Antonio Lechuga 

El dirigente estatal del Frente Juvenil Revolucionario mantiene una estrategia de trabajo con una fuerza y dinámica 

propias a su personalidad, con las cuales logro incrementar considerablemente la presencia de este organismo priista a lo 

largo y ancho de la entidad. Su relación cordial y efectiva con los jóvenes permitió una afiliación de casi 5 mil nuevos 
interesados en esta vertiente de la política local. 

Abajo: Roberto Cortes 

Parece que el titular de la Secretaria de Seguridad Publica de Pachuca y sus elementos están más interesados en buscar 
automovilistas infractores que en resguardar el patrimonio de los capitalinos. Y es que desde hace meses es más fácil 

encontrar una patrulla de vialidad levantando una infracción que  una preventiva en recorrido para garantizar la 
seguridad; aunado a esto los oficiales prefieren platicar que evitar los congestionamientos viables cuando hay eventos. 

(Redacción, pag. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  TENSAS NEGOCIACIONES 

Los dirigentes nacionales y estatales de los partidos PAN y PRD no se ponen de acuerdo en quien será el candidato para 
Pachuca de la coalición Hidalgo nos une. Esto luego de que a una semana de concluir las encuestas pactadas y a 

7 días que presentaron los resultados, todavía no exciste un aspirante oficial para la alianza. Los grillitos 
opinan que es posible que cada instituto político vaya por su cuenta con su propio candidato, pues es 

innegable que el sol azteca está vendiendo muy claro al blanquiazul la búsqueda de que Natividad 

Castrejón acepte la postulación de Gloria Romero; muchos especulan que esto si ocurrirá y que la fractura 
del bloque opositor será inminente. 

 (Redacción, pág. 02) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena a todo volumen que las autoridades del Distrito Federal no se conforman con enviar a Hidalgo las 
aguas negras que se generan en la segunda urbe más poblada del mundo. 

Resulta que ahora pretenden mandarnos también su basura ante la inminente clausura del Bordo de Xochiaca, ubicado en 
el Estado de México, y donde diariamente se confinan 12 mil toneladas de desechos sólidos urbanos. 

El tiradero, de ocho kilómetros de largo y saturado a más no poder, es uno de los más grandes de Latinoamérica y tiene 

decenas de denuncias por contaminación acuífera, por lo cual no estaría de más que la administración hidalguense 

analizara a fondo la ―propuesta‖, pues al parecer el gobierno de la Ciudad de México pretende convertir a Hidalgo en su 
patio trasero. 

En Radio Pasillo suena que un grupo de vecinos del fraccionamiento Lomas Residencial Pachuca están que 

truenan contra la Secretaría de Obras Públicas de Pachuca. 

Dicen que por ampliar la calle que comunica los bulevares La Paz y Everardo Márquez, a un costado de la Iglesia del 

Espíritu Santo, de un día para otro tiraron decenas de árboles que durante muchos años habían embellecido el sector. 

El problema es que no sólo lo hicieron sin el consenso de los colonos, sino también a sus espaldas, pues los depredadores 

actuaron de noche. 

Suena en Radio Pasillo que la alianza PAN-PRD para los comicios del 3 de julio pende de un hilo en una 
buena cantidad de municipios, sobre todo en los nueve –entre ellos Pachuca, Huejutla e Ixmiquilpan- donde los 

candidatos de la coalición Hidalgo nos Une fueron elegidos mediante una “encuesta”. 

Ante este escenario, hay quienes afirman que en varias de estas poblaciones habrá ruptura, ya sea oficial, lo cual 

conllevaría a que cada partido juegue con su propio candidato, o al menos entre las bases inconformes, que apoyarían de 
facto a los aspirantes de otras agrupaciones y promoverían el voto de castigo contra quienes fueron impuestos. 

En Radio Pasillo se escucha que durante el primer de su actividad en la 61 Legislatura de Hidalgo, los 
diputados del PRI fueron avasallados por los representantes del Panal, PRD y PAN, quienes constantemente 

subieron a la tribuna para hacer propuestas y denuncias. 

Quienes asisten cotidianamente a las sesiones del Congreso dicen que el único priista que se “salvó” de la crítica fue 

Onésimo Serrano González, ya que sus demás compañeros de fracción han pasado inéditos. (Redacción, pág. web) 

Independiente-El Socavón: ¿Sera necesario crear una policía que vigile a la policía? (Redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

   
 

Criterio 
Barril sin fondo 

 

Vía Libre                           Plaza Juárez                            Independiente 

 

 


